
Курьер новостей

Магадан 
утопает в мусоре

РЕЖИМ ЧС введён в Мага�
дане из�за скопления гор

мусора на улицах и во дворах
жилых домов. Так как комму�
нальщики не справились с
уборкой за отведённое время, к
ликвидации мусорных завалов
привлекли несколько город�
ских департаментов, а также
управление по делам граждан�
ской обороны и чрезвычайным
ситуациям мэрии и «Комбинат
зелёного хозяйства». Власти
объясняют сложившуюся ситу�
ацию циклоном, который со�
здал проблемы коммунальным
службам не только количест�
вом снега, но и аномальной от�
тепелью. Между тем трудности
с уборкой улиц города начались
с наступлением холодного се�
зона в ноябре 2017 года. Тогда
мэр Магадана призвал горожан
помочь с расчисткой областно�
го центра от снега, взяв в руки
лопаты, чем вызвал возмуще�
ние магаданцев.

А кто останется?

НАСТОЯЩЕЙ бедой Даль�
него Востока стал массо�

вый отток населения из региона
в начале 90�х годов прошлого
века, который с тех пор не пре�
кращается. В 2017 году регион
навсегда покинули 17,4 тыс. че�
ловек. По прогнозам Росстата,

отток населения с этой террито�
рии в 2018 году увеличится поч�
ти в два раза и составит более
30 тыс. человек.

Повышения 
зарплаты не будет

П РАКТИЧЕСКИ каждый
второй работающий жи�

тель России (49%) просил по�
вышения зарплаты в течение
последних трёх лет. Получала
прибавку лишь половина обра�
тившихся к начальству. Таковы
данные опроса, проведённого
исследовательским центром
рекрутингового агентства
Superjob.ru. Наиболее активно
просят повышения зарплаты
респонденты от 25 до 34 лет
(54%). 24% респондентов про�
сят прибавки, не называя опре�
делённой суммы. По мнению
специалистов, именно такие
просьбы чаще всего обречены
на отказ (61%).

По сообщениям корреспондентов
«Правды» и информагентств.

Орган Центрального Комитета КПРФ

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!
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●● Деньги есть, 
но не про нашу честь
Ветеран войны, вдова фронтовика ушла из жизни, 
так и не дождавшись положенной по закону квартиры

— 2�я страница

●● «Коричневый» шабаш
В столице Украины прошли пятые 
«Бандеровские чтения»

— 3�я страница

●● Наследники великих 
традиций

Отчёт о работе VI съезда ЛКСМ РФ

— 4�я страница

Сегодня в номере:

Сибирь — за Грудинина

В ПОЕЗДКЕ Павла Николаевича
сопровождали заместитель
Председателя ЦК КПРФ Д.Г.

Новиков, член Президиума ЦК
КПРФ Н.М. Харитонов, представи$
тель ПДС НПСР В.И. Филин, руко$
водитель пресс$службы избиратель$
ного штаба кандидата, депутат Госду$
мы А.А. Ющенко.

П.Н. Грудинин со своими соратни$
ками возложил цветы к памятнику
В.И. Ленина на площади Советов и
провёл в Барнауле два крупных меро$
приятия. До обеда он встретился с ме$
стными журналистами и провёл для
них пресс$конференцию в пресс$цен$

тре издательского дома «Алтапресс».
Почётные гости города Барнаула
представили выборную программу
народного кандидата, Павел Никола$
евич ответил на многочисленные во$
просы журналистов.

После обеда он выступил перед ак$
тивом КПРФ, сторонниками и рядо$
выми гражданами в ДК моторострои$
телей. На встречу с народным избран$
ником также приехали делегации из
других алтайских городов и сёл. В за$
ле был аншлаг.

В тот же день П.Н. Грудинин и его
соратники отбыли в соседнюю Ново$
сибирскую область.

На следующий день утром народ$
ный кандидат возложил цветы к па$
мятнику вождя мирового пролетариа$
та на площади Ленина в Новосибир$
ске (на снимке).

Затем он выступил перед студента$
ми и преподавателями в Новосибир$
ском государственном аграрном уни$
верситете.

После этого состоялась встреча
П.Н. Грудинина с учёными$агрария$
ми в Сибирском федеральном науч$
ном центре агробиотехнологии (посё$
лок Краснообск). Учёные рассказали
о своих достижениях и проблемах, да$
ли наказы народному кандидату.

Следующим пунктом насыщенной
программы была пресс$конференция
в помещении Новосибирского обла$
стного комитета КПРФ. Зал был пере$
полнен, присутствовали гости из Ом$
ской области, Алтайского края, Хака$

сии. Народный кандидат в президен$
ты ответил на многочисленные вопро$
сы журналистов. Преобладала регио$
нальная тематика, в частности, один
из первых вопросов касался инициа$
тивы сибирских перевозчиков по от$
мене транспортного налога и системы
«ПЛАТОН». Павел Грудинин ответил,
что он поддерживает их по этой про$
блеме: «Налоги и сборы должны идти
в бюджет, а не посредникам».

Конечно, появление на политичес$
кой арене нового, сильного игрока
многим не нравится: не случайно в
Новосибирск, например, приехал те$
леканал «360о» из Московской облас$
ти, который ранее лояльно относился
к совхозу имени Ленина, но, когда
действующий губернатор$«едино$
росс» почувствовал конкуренцию в
лице Павла Грудинина, то областным
СМИ была дана команда «фас». Па$

вел Грудинин привёл новосибирским
журналистам такой пример: на съезд
обманутых пайщиков четырёх хо$
зяйств Одинцовского района пришли
двое недовольных пенсионеров, дав$
но конфликтующих с руководством
совхоза (Грудинин подчеркнул, что
все решения на предприятии прини$
маются коллективно), они подгото$
вились, взяли плакаты. Естественно,
телеканал показывал всё так, чтобы
получилась картинка «миллионов об$
манутых лично Грудининым пайщи$
ков» (последних, кстати, в совхозе
имени Ленина никогда не было). В
целом, Павел Грудинин уверен как в
той команде, с которой он идёт на вы$
боры, так и в той, что работает с ним в
совхозе имени Ленина долгие годы.

Алексей БРАГИН.
Фото Сергея СЕРГЕЕВА.

12 февраля состоялся рабочий визит канди�
дата в президенты от КПРФ и народно�патрио�
тических сил России П.Н. Грудинина в столицу
Алтайского края — город Барнаул.

Предвыборный синдром

Всем замереть 
и зажмуриться!

Если помните, мелкий чиновник ЖКХ и по совместительству фейковый царь из ки�
ношного «Ивана Васильевича» Леонида Гайдая жалуется царице: «А вы думаете, Марья
Васильевна, нам, царям, легко? Да ничего подобного! Обывательские разговорчики. 
У всех трудящихся два выходных дня в неделю. Мы — цари — работаем без выходных.
Рабочий день у нас ненормированный». Неутомимая предвыборная активность нашего
нынешнего «государя» доставляет немало хлопот не только начальству, но и мирным
обывателям отдалённых от столиц городов и весей нашего необъятного Отечества.

И З КРАСНОЯРСКА со$
общают: прилетел, про$
мчался кавалькадой ма$

шин по городу, проинспекти$
ровал строительные объекты
Универсиады$2019, раскрити$
ковал исполнителей за срыв
сроков сдачи 20 объектов. Вот
работёнка! А куда денешься?
Как говорил Рейган Горбачёву:
«Doveriay, no proveriay». Для
проведения этих самых игр
предусмотрено потратить более
75,3 миллиарда рублей из бюд$
жета. Это пока 75,3... Так за ни$
ми ж, за этими миллиардами,
хоть изредка да присматривать
надо. Ну а заодно и напомнить
сомневающимся (если таковые
имеются), как говорится, кто
есть и кто будет ху. И не только
сегодня, но и после 18 марта.

Для столь возвышенных це$
лей, понятно, все средства хо$
роши. Например, вот такое
ноу$хау. Как сообщил телеканал
«7 канал Красноярск», с ранне$
го утра 7 февраля около сотни
фур выстроились в длинную
пробку на въезде в город. Жда$
ли, пока проедет кортеж прези$
дента. Проезд освободился
только после обеда. В самом го$
роде шла подготовка к прибы$
тию главы государства. Непри$
вычно активно работали эваку$
аторы — их на улицах было
больше обычного: неправильно
припаркованные автомобили
увозили массово. Одновремен$
но стройными рядами на улицы
вышла снегоуборочная техни$
ка, которую местные жители за
всю зиму в глаза не видывали,
перемещаясь по городу пере$
бежками между сугробами. 

Обратил внимание на при$
езд президента и краснояр$
ский бизнес. Одна из пицце$
рий запустила новую акцию.
Если вас зовут Владимир Вла$
димирович, то кусочек лаком$
ства получите бесплатно. А ес$
ли у клиента ещё и фамилия
начинается на букву «П» — от$
дадут целую пиццу и даже при$
везут домой.

Ждали главу государства и
обманутые дольщики. Сначала
вышли с плакатами к зданию
краевого правительства. Затем
переместились к «Платинум$
Арене» и СФУ, где ожидался
президент. Однако в целях бе$
зопасности полицейские по$
просили дольщиков отойти по$
дальше, плакаты тоже при$
шлось убрать. Так что расчёт

дольщицы Мадины Ряжевой на
помощь Путина не оправдался.

Самое удивительное в день
визита августейшего в град на
Енисее происходило в аэро$
порту. Как сообщил краснояр$
ский телеканал ТВК, из$за
прилёта Путина отменили все
утренние рейсы и перекрыли
аэропорт. Доступ к взлётно$
посадочной полосе закрыли
даже сотрудникам аэропорта,
поэтому некому было убрать
трапы от двух выходов самолё$
та «Боинг 737», и его двери ос$
тались открытыми. «Сидим в
самолёте в аэропорту Красно$
ярска. Объявили, что аэропорт
закрыт, потому что прилетает
Путин. А на улице холодно,
минус 13°С. И никто не знает,
когда аэропорт откроют. Си$
дим, мёрзнем и ждём», — рас$
сказал телевизионщикам Гри$
горий Скарченко. В насквозь
промёрзшем самолёте пасса$
жиры просидели более двух ча$
сов, после чего «Боингу» было
дано разрешение на взлёт.

САМЫМ УДИВИТЕЛЬ$
НЫМ образом отличи$
лось начальство Академ$

городка под Новосибирском,
где ожидали приезда Путина 
8 февраля. Как сообщило сете$
вое издание «НГС.НОВОСТИ»,
жителей Академгородка, окна
квартир которых выходят на
главные магистрали, посетила
полиция. Стражи порядка на$
ведывались по 3—4 человека в
каждый подъезд, рассказал жи$
тель дома на Морском про$
спекте Сергей Демидов: «Они
сначала спрашивают, знаем ли
мы о том, что приезжает прези$
дент. И берут данные — фами$
лии и инициалы жильцов, но$
мер квартиры. Сказали, что же$
лательно оставаться дома и не
выглядывать из окон. Я ещё
уточнил, во сколько мне не вы$
глядывать? Мне уклончиво
сказали, что в течение дня».

Столь благонамеренный со$
вет отважных хранителей усто$
ев, будь он обращён к нам, мы
бы, конечно, сочли дружеским,
а не предостерегающим. В про$
тивном случае пришлось бы
признать, что Россия за послед$
ние годы продвинулась гораздо
быстрее и дальше по пути циви$
лизационного регресса, чем,
скажем, Япония. Многие сто$
летия в качестве титула прави$
телей в этой стране использо$

вался термин «хи$но$мико», что
означает «Сын Солнца». Жите$
ли Японии полагали, что на им$
ператора ни в коем случае нель$
зя смотреть, иначе можно ос$
лепнуть от благодати, исходя$
щей от правителя. Такие законы
действовали вплоть до XIX века,
пока император Мэйдзи благо$
склонно не позволил себя сфо$
тографировать и написать не$
сколько своих портретов. А с 
3 мая 1947 года Япония является
конституционной монархией.

Провидческая смекалка на$
ших правоприменителей про$
сто поражает: Россия — уже
(или ещё?) не конституцион$
ная монархия, но лишний раз
пялиться на солнцеподобный
лик правителя они всё же не
рекомендуют. Как бы чего не
вышло: с царями шутки плохи!
Ведь, как верно было сказано у
М. Зощенко, «кто больше
спёр, тот и царь»…

Демонстрируя недюжинное
служебное рвение, местные
полицейские взбирались на
крыши и залезали в сырые
подвалы, презрев все риски. В
результате с 6 февраля они
опечатали в жилых домах под$
валы в целях безопасности ав$
густейшего гостя. И теперь,
пока не снимут печати, мусо$
ропровод в домах работать не
будет, так как скопившийся
мусор выносится из подвала,
сообщила жительница дома на
улице Ильича Ирина А.

Позаботились и о нравствен$
ном облике Академгородка: на
Морском проспекте срочно
сняли плакат с рекламой шоу
«Под дождём» с изображением
полуобнажённых мужчин. А
вдруг высокий гость воспримет
выпуклые бицепсы и трицепсы
на билбордах, как некий намёк
на его увлечение фотографиро$
ваться с голым торсом? Как го$
ворится, вспышка слева —
вспышка справа, откуда приле$
тит, не угадаешь. Надёжней все$
го было бы выселить всех к чёр$
товой матери до окончания пре$
зидентских выборов! Всю Рос$
сию выселить, чтоб никто не
мешал безопасным выборам!
Нефтедолларов от этого не убу$
дет. Но на это пока пойти нель$
зя: на Западе не поймут$с. Рос$
сия ведь пока что ещё офици$
ально числится демократичес$
кой республикой, а не абсолют$
ной монархией.

Александр ДЬЯЧЕНКО.

В Минске прошло заседание Совета
безопасности Республики Беларусь.
Главным вопросом стало обсуждение во�
енной безопасности государства.

В ОДКБ недооценивают 
опасность 

нынешней ситуации

—УЖЕ ДАВНО мы не
встречали новый год с
таким тревожным на$

строением, — сказал, открывая
заседание Совбеза, Александр
Лукашенко. — Дело в том, что
мир не стал безопаснее.

Президент Белоруссии кон$
статировал расширение гео$
графии и масштабов столкно$
вений интересов основных
центров силы, из$за чего по$
стоянно возрастает нестабиль$
ность. В прошедшем году не
удалось погасить ни один из
вооружённых конфликтов. Бо$
лее того, возникли новые оча$
ги напряжённости, а полити$
ческая конфронтация госу$
дарств и блоков получает зако$
нодательное закрепление в на$
циональных стратегиях.

— Впервые с середины про$
шлого века мир находится в ша$
ге от возникновения глобально$
го противостояния с самыми
непредсказуемыми последстви$
ями, —  отметил глава государ$
ства. Он выразил обеспокоен$
ность в связи со спекуляциями
некоторых стран на тему ядер$
ного оружия, с милитаризацией
Восточноевропейского региона
и беспрецедентным наращива$
нием военного потенциала
стран — соседей Белоруссии. 

Наряду с непрекращающи$
мися вооружёнными конфлик$
тами и гонкой вооружений ак$
тивно используются разнопла$
новые санкции, шантаж, при$
ёмы экономического удушения,
информационные операции. В
то же время механизмы поддер$
жания международной безопас$
ности практически не работают.
В этих условиях, подчеркнул
Александр Лукашенко, особое
значение приобретают союзни$
ческие отношения Белоруссии.
В 2017 году страна председа$
тельствовала в Организации До$
говора о коллективной безопас$
ности. Удалось принять ряд мер,
направленных на развитие во$
оружённых сил стран ОДКБ,
укрепление их военно$техниче$
ского сотрудничества, усиление
позиций в мире. Но, к сожале$
нию, трудно согласовываются
вопросы дальнейшего совре$
менного вооружения сил, вхо$

дящих в Организацию Договора
о коллективной безопасности.

— Если в общем говорить,
мы очень серьёзно в ОДКБ не$
дооцениваем опасность той
ситуации, которая складыва$
ется. Россия сама по себе мо$
дернизирует вооружённые си$
лы. Мы что$то пытаемся вмес$
те с другими членами воору$
жаться, модернизироваться и
так далее. Каждый сам по себе,
— высказал обеспокоенность
президент Белоруссии. 

Основное бремя по защите
общего пространства в случае
необходимости, естественно, ля$
жет на Россию. «Но серьёзного
понимания у руководства Рос$
сии, что надо на наиболее опас$
ных направлениях нашей общей
совместной обороны укреплять
национальные вооружённые си$
лы — Беларуси, Казахстана, Ар$
мении, других стран, — такого
понимания нет. И это очень
больно может аукнуться». 

Речь идёт, пояснил Алек$
сандр Лукашенко, не о том,
что кто$то требует каких$то де$
нег на какие$то мероприятия.
«Но надо понимать, что, допу$
стим, Беларусь является ос$
новным форпостом, в том чис$
ле и Российской Федерации,
на западном направлении. А
здесь сегодня наиболее опас$
ное направление. Хотя и кон$
центрация негативных явле$
ний в Афганистане не может
успокаивать нас и на южном
направлении. Поэтому нам се$
рьёзнейшим образом, по край$
ней мере после президентских
выборов в России, нужно по$
думать и принимать решение.
Нам нужно серьёзнейшим об$
разом не просто модернизиро$
вать наши вооружённые силы,
а надо совершенствовать и бо$
лее активно приспосабливать
их к возможным боевым дей$
ствиям. Возможным. Исходя
из опыта ведения войн и кон$
фликтов в последнее время». 

В связи с этим, подчеркнул
Александр Лукашенко, особое
значение имеет стратегическое
партнёрство с Россией. 

Олег СТЕПАНЕНКО.
(Соб. корр. «Правды»).

г. Минск.

ВВВВ рррр ееее мммм яяяя
вввв ыыыы бббб ииии рррр аааатттт ьььь
«««« ПППП рррр аааа вввв дддд уууу »»»»
Во всех почтовых 

отделениях России
проводится подписка

на газету «Правда» 
на апрель — июнь 

2018 года.
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— 50102.

Паруса молодых

Гимн пионеров 
звенит в Забайкалье

20 учеников Аргунской школы вступи�
ли в ряды пионеров в день 75�летия Ста�
линградской битвы. Для них, да и для са�
мой школы, этот день станет новым эта�
пом на жизненном пути. 

ЗВУКИ ГОРНА и барабана возвестили о нача$
ле линейки. Ведущий объявил: «Сегодня у
нас в школе необычный день: в ряды детско$

го движения «Пионеры Забайкалья» вступят наши
ребята. Давайте поприветствуем их».

Торжественным маршем школьники вышли и
построились в ряд, держа на правой руке, согну$
той в локте, красный галстук. Ребята очень волно$
вались: вот$вот они станут пионерами.

Волновались не только дети, но и учителя, каж$
дый вспомнил, как он сам когда$то вот также дер$
жал галстук, переживал о том, чтобы не забыть
слова клятвы.

Школьники произнесли клятву: «Вступая в ря$
ды пионерской организации «Пионеры Забайка$
лья», перед своими друзьями торжественно обе$
щаю: любить свою Родину, быть добрым, честным
и справедливым, всегда следовать Уставу и тради$
циям пионерской организации». После этого учи$
теля повязали ребятам галстуки. 

Ведущий произнёс: «Здоровье и сила для дела
любого, кем бы ты ни был, нужны. К труду, к обо$
роне будьте готовы, пионеры нашей страны!»

В ответ прозвучало громкое: «Всегда готовы!»
Дружным хором ребята спели «Гимн пионеров»:

восторженно и вдохновенно по коридору разнес$
лась песня «Взвейтесь кострами, синие ночи…».

Конечно, нельзя было не прочитать стихотворе$
ние С.П. Щипачёва  «Как повяжешь галстук». Те,
кто когда$то был пионером, навсегда запомнили
эти строчки.

Ребят пришли поздравить и представители по$
гранзаставы. Радостно было и то, что некоторым
школьникам они преподнесли заслуженные по$
дарки. В октябре проводился конкурс рисунков
«Терроризм глазами детей». Закончился первый
этап этого конкурса, подвели итоги, и Аргунская
школа оказалась впереди: первое место заняла
ученица 7$го класса Даша Яковлева, второе — уче$
ница 2$го класса Алёна Шестакова, остальные
ученики получили грамоты за участие. Так дер$
жать, ребята! Впереди ждут пионерские дела, по$
ходы и песни у костра. Надеемся, теперь ряды пи$
онеров будут пополняться каждый год.

Пресс�служба 
Забайкальского рескома КПРФ.

Штаб протеста

Осталось несколько дней до проведения левооппозици�
онными силами крупнейших массовых мероприятий. Осо�
бую значимость для советских людей имеют 100�летняя го�
довщина создания Советской Армии и Военно�Морского
Флота, которую будем отмечать 23 февраля, и день памяти
И.В. Сталина 5 марта. Эти мероприятия очень важны в свете
предстоящих 18 марта президентских выборов. Об этом за�
явил, открывая 13 февраля очередное заседание Общерос�
сийского штаба протестных действий, его руководитель, за�
меститель Председателя ЦК КПРФ Владимир Кашин.

Готовимся к проведению 
массовых акций 23 февраля
— МЫ СЕГОДНЯ отчёт$

ливо видим всё ве$
личие Красной Армии, кото$
рая смогла разгромить бело$
гвардейские силы и вынудить
иностранных интервентов ос$
вободить наши земли. С осо$
бенной силой мы понимаем
мощь созданных советским
народом армии и флота сей$
час, когда эта мощь подорвана
антинародными силами и её
приходится восстанавливать в
неблагоприятных условиях
давления со стороны недруже$
ственных иностранных дер$
жав, — сказал В. Кашин. —
Составной частью подрыва
жизнеспособности страны яв$
ляются также разорение сель$
ского хозяйства и деревень,
промышленности, унижение
наших ветеранов, пенсионе$

ров. Выборы дают народу воз$
можность путём тотального
контроля на избирательных
участках поставить на место
многих зарвавшихся чиновни$
ков, которые привыкли фаль$
сифицировать итоги народно$
го волеизъявления.

— Голосование сегодня — это
самый мощный способ выра$
зить свою волю в условиях, ког$
да ни суды, ни прокуратура не в
состоянии наказать тех, кто из$
девается над людьми, кто,
обосновавшись во властных
структурах, грабит народ, —
сказал в заключение В. Кашин.

Участники заседания обсу$
дили ход подготовки очеред$
ного гуманитарного конвоя в
ДНР и ЛНР, намеченного на 19
февраля.

Валентин СИМОНИН.
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От симптомов — 
к инфекции

Нынешней осенью глава
минстроя РФ Михаил Мень «за�
бил» очередной гол противнику,
заявив, что одной из существен�
ных причин неудовлетворитель�
ного состояния рынка долевого
строительства является «ненад�
лежащий контроль регионов».
На что директор департамента
Госжилстройнадзора Свердлов�
ской области Александр Россо�
лов моментально ответил ус�
пешной контратакой: действую�
щий мораторий на проверки
компаний�застройщиков (в ос�
новном это малый и средний
бизнес) не позволяет не то что
требовать, но даже давать сове�
ты «независимому подрядчику».

А чем было вызвано неожи�
данное внимание центра к «до�
лёвке»? Минувшим летом, как
известно, по всей стране — «от
Москвы до самых до окраин»
— прокатилась мощная волна
митингов с участием бесправ�
ных инвесторов. Ведомство 
М. Меня решило заслушать ре�
гионы о ситуации с проблем�
ными объектами для жилья,
возводимыми на средства бу�
дущих новосёлов.

В плане�графике, представ�
ленном губернатором Средне�
го Урала Евгением Куйваше�
вым, значилось 18 долгостро�
ев, где работы вели 15 компа�
ний. «Две структуры из этого
перечня прекратили существо�
вание в связи с банкротством,
в отношении 6 возбуждены
уголовные дела, всего в облас�
ти насчитывается свыше 4 ты�
сяч дольщиков, чьи сроки по�
лучения квартир сорваны», —
докладывал хозяин «опорного
края» главе российского мин�
строя.

Все знают, чем чревато игно�

рирование начальных симпто�
мов заболевания. Проблемы с
долевым строительством стали
возникать практически сразу
после внедрения этого метода,
однако на первых порах он не
вызывал вопросов у будущих
жильцов. Со временем число
недовольных увеличивалось,
они всё чаще объединялись в
инициативные группы, требуя
соблюдения своих прав. Проте�
стные акции с плакатами, на ко�
торых их участники указывали
названия компаний и имена не�
радивых застройщиков с требо�
ваниями к местным и федераль�
ным властям срочно вмешаться
и навести порядок, становились
обыденным явлением.

К слову, в Екатеринбурге за
последние два месяца с этой
«повесткой» прошло два много�
людных митинга, на одном из
них к дольщикам вышли губер�
натор и региональный министр
строительства Михаил Волков.

Большинство домов, кото�
рые стали возводить «в склад�
чину» ещё в начале 2000�х, сда�
ются только сейчас. Скажем, в
ЖК «Астория» уральской сто�
лицы на ул. Фрезеровщиков
ждали заселения в течение 10
лет 25 семей. Однако на вруче�
ние ключей пришли только 24
члена кооператива, жить же в
новом доме отважились совсем
немногие.

«Как только начались первые
суды с генподрядчиком, меня
родня убедила, что проще для
дела и здоровья купить готовую
новую квартиру, — рассказывала
«Правде» бывшая дольщица
Полина Невзорова. — Сюда я
уже точно не вернусь».

Сегодня областной минстрой
взял на особый контроль 18
объектов в пяти городах регио�
на, где ждут квартиры от не�
скольких десятков потенциаль�

ных новосёлов до 1,5 тысячи.
Названия жилищных комплек�
сов лиричны и привлекатель�
ны: «Берёзки», «Кольцовский
дворик», «Оптимист», «Бухта
Квинс»… Теперь эти поэтичные
названия дольщики нередко
сопровождают отнюдь не лест�
ными комментариями.

К решению общероссий�
ской проблемы в столь важной
социальной сфере был вынуж�
ден подключиться президент.
Владимир Путин поручил фе�
деральному кабмину разрабо�
тать меры по поэтапному — в
течение трёх лет — замещению
долевого строительства бан�
ковским кредитованием. В чём
тут резон? Этот шаг, по мне�
нию автора проекта, позволит,
мол, минимизировать риски
граждан при покупке квартир
на стадии возведения дома.
Компания будет иметь дело не
с бесправными членами ЖК,
способными лишь жаловаться
и возмущаться, а со структу�
рой, которая осуществляет
строгий контроль за финансо�
во�хозяйственной деятельнос�
тью заёмщика.

Вроде и региональные власти
начинают менять свои взгляды
на взаимоотношения застрой�
щика с клиентами. Так, на упо�
мянутом выше митинге обма�
нутых дольщиков в Екатерин�
бурге Куйвашев заявил, что по

ряду проблемных объектов
найдены инвесторы. Этим же
вопросом озадачились и депу�
таты законодательного собра�
ния: на последнем заседании
были приняты два закона о
поддержке несостоявшихся но�
восёлов и тех инвесторов, кото�
рые помогают несчастным за�
получить собственный угол.

Но вот какая несуразица
здесь бросается в глаза. Экс�

тренные локальные меры высо�
копоставленных чиновников и
парламентариев по стабилиза�
ции рынка дольщиков лишь га�
сят конфликты между подряд�
чиком и заказчиком, совершен�
но не затрагивая саму природу,
то есть причины срыва дого�
ворных обязательств. Иначе го�
воря, нет никакой гарантии,
что завтра опять не появится
очаг конфронтации и не при�
дётся снова «тушить пожар»,
искать дополнительные субси�
дии, очередных инвесторов и
т.д. Причём, как это ни пара�
доксально звучит, провокато�
ром нездоровых отношений
между сторонами выступает са�
ма власть. Она своей беспечно�
стью и стойким иммунитетом к
нарушителям закона практиче�
ски благословляет их с самого
начала работать исключительно
ради собственной выгоды.

Безработные законы

Пожалуй, в этом плане наи�
более ярким и убедительным
примером служит история с за�
стройщиком Владимиром Во�
робьёвым в Екатеринбурге.
Этот бизнесмен с 2008 года по
август 2015�го (!) возвёл на зем�
лях ИЖС в Орджоникидзев�
ском районе 27 трёхэтажных
многоквартирных домов без
разрешения на строительство и

регистрации объектов от уп�
равления Росреестра. Для реа�
лизации квартир он размещал
объявления о продаже их по
цене существенно ниже ры�
ночной и заключал договоры
денежного займа либо долево�
го участия.

Орджоникидзевский район�
ный суд признал Воробьёва ви�
новным в мошенничестве по 50
эпизодам, назначив наказание

в виде пяти лет лишения свобо�
ды в колонии общего режима.
При этом с махинатора сняли
обвинение в отмывании денеж�
ных средств и незаконном
предпринимательстве. Правда,
в последующем облсуд отменил
оправдательный приговор в
этой части, направив дело на
новое рассмотрение. Оконча�
тельный итог пока неизвестен.

Что поражает в этой исто�
рии? Как будто всё происходи�
ло не в городе�полуторамилли�
оннике, а на затерянном в оке�
ане безымянном острове, где
единственным обитателем и
полновластным хозяином яв�
ляется легендарный Робинзон
Крузо. На протяжении семи лет
в густонаселённом районе гуде�
ли и ревели бульдозеры с само�
свалами, огромные участки
оказывались перерезаны тран�
шеями, перегорожены кучами
стройматериалов, однако даль�
ше негодующих вопросов типа:
«Какой дурак разрешил тут
строить жильё?» — дело не шло.

Ну, с бесправным обывате�
лем всё понятно: народ у нас
неприхотлив и привык думать,
что «за всё власть отвечает».
Приучен электорат и к тому,
что элитные чины обращают
на него внимание лишь в том
случае, если им позарез нужен
«высокий общественный рей�
тинг». Когда же восхождение

на «пик Доверия» успешно за�
вершено, счастливые «альпи�
нисты» поворачиваются задом
к своим спасителям. До оче�
редного штурма престижной
вершины.

Не случайно преступление
бизнесмена Воробьёва получи�
ло огласку в СМИ перед самым
кануном губернаторских выбо�
ров. Расчёт был на публичный
стресс от неожиданности. Дей�
ствующему главе края необхо�
димо было продемонстриро�
вать избирателю личную прин�
ципиальность и уважение к за�
кону, тем более когда в нём го�
ворится о защите простого че�
ловека. Если о творящемся у
тебя прямо под носом бардаке
люди болтают годами, не луч�
ше ли самому громче всех
крикнуть «Хватит!»? И таким
вот нехитрым макаром много�
летнее бездействие перелице�
вать в имиджевый капитал.

Можно ли быть уверенным,
что махинаций с долевым
строительством теперь станет
значительно меньше? Ведь, со�
гласитесь, всё�таки 5 лет от�
сидки — не потерянная пяти�
минутка в ожидании трамвая.
По идее, урок должен пойти
впрок всем, кто привык полу�
чать навар в обход законов,
правил, нормативов и прочих
ограничений.

Хотелось бы верить, но это

из области фантастики. Пото�
му что боятся, уважают или ос�
терегаются тех, кто обладает
правом контроля и возмеще�
ния причинённого ущерба. Не
важно, кто при этом пострадал
— государство или сосед по ле�
стничной площадке.

В нашем же случае нелегаль�
ному бизнесу бояться некого и
нечего. Судя по материалам
следствия, на протяжении всего
периода действий «чёрного» за�
стройщика его «работой» ни ра�
зу не поинтересовались соот�
ветствующие госструктуры —
прокуратура, отраслевые орга�
ны надзора и прочие. Больше
того, в их адрес нет и слова уп�
рёка в халатности или, выража�
ясь языком бюрократов, «в не�
надлежащем исполнении своих
должностных обязанностей».

Значит, ни к кому претен�
зий нет, ничего в рыночном
механизме долевого строи�
тельства менять, устранять и
совершенствовать не требует�
ся? Выходит, так.

Ну а что касается «загремев�
шего под фанфары» афериста
Воробьёва, то, как полагают
его более осмотрительные кол�
леги, он сам виноват. Нельзя
же, дескать, столь нагло и вы�
зывающе долго вести противо�
законный бизнес в таких мас�
штабах у всех на виду. Не сле�
дует, мол, забывать, что иногда

чиновники в целях собствен�
ной безопасности вспомина�
ют о служебном долге, о том,
что государство им регулярно
и без задержек выдаёт зарпла�
ту. Причём размер её, как пра�
вило, отнюдь не сбалансиро�
ван с реальной нагрузкой,
объёмом выполняемой работы
и её качеством.

Будет ли панацеей в этом
смысле указание президента
РФ о переводе застройщиков
на банковское кредитование?
Весьма сомнительно. По�
скольку в предложенной кон�
струкции «механизма» проиг�
норирована роль контролёров
и экспертов. Другими слова�
ми, по�прежнему во главу угла
ставится девиз «Свободный
рынок сам всё исправит и от�
регулирует!»

Чем оборачивается для Рос�
сии эта слепая, по�детски на�
ивная вера элиты страны в бе�
зупречность и эффективность
действующей социально�эко�
номической системы, мы хо�
рошо с вами знаем. Только на�
ше мнение совершенно не ин�
тересует тех, кто мечтает не о
крыше над головой, а озабочен
приобретением новых, более
шикарных вилл с дворцами.

Сергей РЯБОВ.
(Соб. корр. «Правды»).

Свердловская область.

Сегодня положение дел в сфере долевого строительства жилья
чем�то напоминает ситуацию на стадионе, где постоянно встреча�
ются две амбициозные футбольные команды: «федералы» и «ре�
гионалы». Каждая стремится свалить собственные ошибки и про�
счёты в использовании инвестиций населения на соперника. На
этом матче обязательно присутствуют и болельщики — те, кто
давно внёс деньги, но до сих пор не может въехать в новую квар�
тиру. Как правило, судьи (представители государства) фиксируют
в этих поединках боевые ничьи. В проигрыше остаются только
зрители: ни денег, ни жилья, ни надежд на перспективу…

Горькая доля
Отдавая застройщикам свои кровные, дольщики рискуют

остаться и без денег, и без крыши над головой

Б ЮДЖЕТНИКИ преврати�
лись в настоящих заложни�
ков бюрократизации: писа�

ние отчётов, учебных планов, про�
грамм, заполнение таблиц, элек�
тронного дневника, КТП (кален�
дарно�тематическое планирова�
ние), УМК (учебно�методические
комплексы)…

Например, преподаватель теат�
рального вуза Николай Казмин
должен заполнить 26 документов.
Но многие учителя, воспитате�
ли детских садов могут этому 
позавидовать, так как у них до�
кументации в несколько раз 
больше.

Преподаватель истории Ната�
лья Коробкова из города Белая
Калитва Ростовской области пе�
речисляет всю свою писанину: 
«1. Мониторинг уровня и качества
обученности. Это таблица по
классам с количеством оценок
«5», «4», «3», «2» и неуспевающих
учеников и общий итог в процен�
тах. 2. Отчёты о работе, что было
сделано для того, чтобы повысить
результат, и что планируется сде�
лать. 3. Отчёты о проведённых
контрольных работах. 4. Отчёты с
фото о проведённых мероприяти�
ях: олимпиады, «круглые столы»,
интеллектуальные игры и т.д. 
5. Заполняется три журнала:
обычный классный, по воспита�
тельной работе и электронный,
который никто, кроме учителей,
не посещает. У классного руково�
дителя дополнительные отчёты: 
1. План работы с классом. Это
очень объёмный документ, охва�
тывающий все уровни жизни не
только работы с детьми, но и с их
родителями. 2. Отчёты о прове�
дённых мероприятиях в классе с
фотографиями (от классных часов
до праздников). 3. Отчёты о рабо�
те с трудными детьми. Это описа�
ние работы с ребёнком по многим
пунктам: и личные беседы, и за�
нятость в классе, и общение с од�
ноклассниками, и занятость во
внеурочное время, а также отчёты
о проведении работы с родителями.
В отчёте нужно указать, о чём бы�
ла беседа, когда и какой результат.
Такой же отчёт составляется на
родителей ребёнка. В среднем это
10 разных таблиц. 4. Акты посе�
щения всех детей в классе по мес�
ту их жительства. Ко всем нужно
сходить домой и описать условия
их проживания. 5. Акты посеще�
ния сложных детей. Отдельно —
случаи, если сложного ребёнка не
было в школе. Тогда после уроков
к нему нужно обязательно сходить
домой и узнать причину, о чём и
сообщить в акте. И если такой ре�
бёнок не будет ходить неделю в
школу, то и учителю придётся по�
сещать его всю неделю и писать
об этом. 6. Акты посещения рек: в
Белой Калитве протекает три ре�
ки. По самой крупной, Северский
Донец, нужно совершать обход,
смотреть, есть ли дети возле реки.
Обход делается в нерабочее время
не реже двух раз в месяц. 7. Мел�
кие отчёты: о проведённых инст�
руктажах, протоколы родитель�

ских собраний, о всевозможных
разрешениях».

Н Е ЛУЧШЕ обстоит дело и с
врачами. Те, кто хоть раз
посетил поликлинику, зна�

ют, что доктор порой даже глаз на
пациента не поднимает, но всё
время что�то пишет. Конечно, из
врачей вышло много писателей,
но заподозрить, что все как один
увлечены графоманией, не прихо�
дится. Просто руководство и про�
веряющие органы интересует не
то, что реально сделано врачом, а

правильно ли написано. Доктора
жалуются, что даже по каждой
сделанной прививке нужно отпи�
саться в шести разных местах, что
уж говорить о более сложных про�
цедурах.

Без оформления медицинской
документации вся работа врача
просто уходит в незачёт. Медики
так и говорят: «Пишем для проку�
рора», ибо в случае любого ослож�
нения или жалобы надзорные ор�
ганы в своих оценках будут исхо�
дить практически исключительно
из заполненной документации.
Причём смотрят не столько на
смысл написанного, сколько на
«правильность оформления отчёт�
ности». Так, по данным Счётной
палаты РФ, клиники ежегодно вы�
плачивают штрафов почти на 15
миллиардов рублей только за пло�
хой почерк в отчётности!

Чтобы заполнить всю полагаю�
щуюся документацию, у бюджет�
ников уже не хватает рабочего
времени, пишут после трудового
дня, в выходные и в праздники.
Из�за писанины времени не хва�
тает не только на отдых и общение
с семьёй, но и на полноценное об�
щение с пациентами или ученика�
ми, и на получение дополнитель�
ного образования.

— Осень — пора проверок в ле�
чебно�профилактических учрежде�
ниях, их количество к концу года
растёт в геометрической прогрес�
сии, — рассказывает московский
педиатр Оксана. — Активизируют�
ся страховые компании, да сколько
их! Инфекции, по прививкам, ро�
довые сертификаты. А сколько ещё
внутренних отчётов — перепись,
многодетные, хронические боль�
ные и прочее, и прочее. А венец
творения «Паспорт участка»! Да
ещё 30�я форма: не хроники. Плюс
форма по «Д» (диспансерный учёт)
— относительное нововведение.
Кто придумал и для чего?.. Для тех,

кто с этим не знаком: «Д» фиксиру�
ется в Ф112 (карта), в Ф26У
(школьная или садовская карта)
для организованных детей. Но это�
го мало! Придумана ещё одна фор�
ма — 2 листа формата А4 с неимо�
верным количеством граф. И 
это не всё! Существует специаль�
ная компьютерная программа (к
ЕМИАС отношения не имеет), в
которую всё заносится. Запускается
эта программа по номеру свиде�
тельства о рождении ребёнка.
Должна запускаться. Всё прикреп�
лённое население надо пропустить
через неё: 30000—40000 детей! Здо�
ровья тому, кто её придумал, регу�
лярно желают все медработники
ЛПУ! Половина отчётов морально
устарела, половину из них давно по�
ра перевести в электронный вид. О
проверяющие! Можно вас как�то
проредить? Когда нам заниматься
детьми? И что интересно: если мед�
сестра не пойдёт на патронаж к ре�
бёнку и об этом станет известно,
медсестру накажут. А если она не
подготовит карту к проверке —
«прилетит» руководству и оштрафу�
ют поликлинику (величина штра�
фов зашкаливает!). Вопрос — что

выберет медсестра? Почему врачи,
медсёстры вместо того, чтобы за�
ниматься лечением детей, профра�
ботой, занимаются такой хренью?

С АМОЕ НЕЛЕПОЕ, что вся
эта гора отчётности совер�
шенно не отражает реально�

го положения дел. Преподаватель
Николай Казмин рассказывает:
«Любой педагог, который сегодня
завален составлением этих бума�
жек, прекрасно понимает, что вся
эта писанина изначально лжива:
требуют от нас невозможного и,
чтобы создать то, что они хотят
получить, мы должны написать в
календарно�тематических отчётах
откровенную брехню. Опять же
пример: моя непосредственная
надсмотрщица�методистка после
моих долгих объяснений, что не�
возможно написать реальную про�
грамму, которая соответствовала
бы министерским требованиям, в
сердцах сказала мне: «Да напиши�
те там любое враньё, лишь бы оно
было похоже на правду!»

Встаёт вопрос: зачем вся эта
бессмысленная, унизительная ра�
бота? Почему столь ценные время
и силы высокообразованных спе�
циалистов, которые должны ухо�
дить на обучение детей и молодё�
жи, на лечение пациентов, тратят�
ся впустую и приводят к развалу
важнейших отраслей экономики и
социальной жизни государства?

По данным Института государ�
ственного управления НИУ ВШЭ,
прямые издержки всех бюджетных
организаций и органов управле�
ния в социальной сфере в России
на сбор и предоставление данных
по всем видам отчётности состав�
ляют 85,3 млн человеко�часов и
более 66,2 млрд рублей ежегодно.
Эти бы средства и силы направить
на реальные дела…

Мария ПАНОВА.

В бумажном
плену

Писаниной сегодня завалены все — от чинов�
ника до полицейского. Под лозунгом «Бумажка
превыше всего!» исписываются горы никому
не нужной документации и отчётности, засло�
няя собой живую жизнь и реальные дела.
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Труд и капитал

Градус падения

«Гуковский треугольник»

2ДЕКАБРЯ ПРОШЛОГО ГОДА, в единый
день приёма граждан чиновниками Ростов�
ской области, региональный министр про�

мышленности и энергетики Михаил Тихонов обе�
щал выделить безработным и безденежным гор�
някам 390 тонн «гуманитарного» угля.

Поверив министру, люди сдали документы для
получения гуманитарной помощи, но за два меся�
ца дело с мёртвой точки не сдвинулось. Не при�
шли ни 100 тонн угля с шахты «Шерловская», ни
100 тонн с шахты «Обуховская». Члены инициа�
тивной группы пытались выяснить причину за�
держки у главы городской администрации, но по�
лучили от ворот поворот. Чиновники неофици�
ально объясняют, что в казне нет денег для оплаты
автомобилей для перевозки угля. Конкурсный уп�
равляющий шахты «Алмазная» перестал выдавать
шахтёрам справки, и в городском суде без движе�
ния лежат дела о получении компенсации за пай�
ковый уголь в 2014—2016 годы.

И теперь люди, не имея денег на приобретение
угля, пускают на отопление старые заборы, дере�
вья из лесополос. Цена тонны угля — 7—8 тысяч
рублей, на зиму нужно 7 тонн. 50 тысяч — неподъ�
ёмная сумма для большинства безденежных без�
работных.

Недавно шахтёры выявили ещё один обман ме�

стных властей, действующих по принципу «разде�
ляй и властвуй». В наступившем году на короткий
срок к участникам пикета протеста присоедини�
лись работницы пока не закрытой Центральной
обогатительной фабрики «Гуковская». А потом
выходить на акцию протеста перестали. Ларчик
просто открывается: им пообещали уже 15 февра�
ля привезти уголь. Получается, что «послушным»
работницам обогатительной фабрики хотят отдать
уголь с шахты «Шерловская», выстраданный уча�
стниками двухгодичного пикета протеста.

Трагедия шахтёров городов Гуково, Зверево и
Красный Сулин продолжается. На очереди ещё од�
на: власти не принимают мер к ликвидации прова�

лов на промплощадках шахты «Замчаловский ант�
рацит», не разработаны проекты по консервации
(ликвидации) шахт, затопленных вместе с оборудо�
ванием. Неужели чиновники ждут экологической
катастрофы, когда город уйдёт под землю?

После обращения шахтёров к Павлу Грудинину
по «Гуковскому треугольнику» прошёл слух: на за�
стывшем леднике властного безразличия нача�
лись подвижки…

Алексей ХОРОШИЛОВ.
(Соб. корр. «Правды»).

г. Гуково, Ростовская область.

Фото Вячеслава ПРУДНИКОВА.

попал в «блокаду»5 февраля в Ростове�на�Дону, на
встрече избирателей с кандидатом
в президенты России от КПРФ и на�
родно�патриотических сил, обма�
нутые и обворованные горняки че�
тырёх шахт ООО «Кингкоул» из горо�
дов Гуково, Зверево и Красный Су�
лин спросили Павла Грудинина:
«Будут ли восстановлены обанкро�
ченные и затопленные шахты Дон�
басса и обеспечена занятость без�
работных?» Брошенные на произ�
вол судьбы шахтёры уже два года
задают эти вопросы нынешней вла�
сти, но в ответ получают то обеща�
ния, то угрозы, а то и полицейский и
судебный произвол.

В САМАРЕ, не дождавшись по�
ложенной по закону кварти�
ры, умерла ветеран войны

вдова фронтовика Елена Карга. В
течение многих лет она обращалась
к президенту Путину, к бывшему са�
марскому губернатору Меркушки�
ну, к городской власти с просьбой
дать ей положенную по закону
квартиру или субсидию на её при�
обретение. Получала отказы, кото�
рые убивали желание жить. И, на�
конец, подвели к последней черте. 

А незадолго до смерти события
развивались так. Потеряв всякую
надежду, что чиновники�«едино�
россы» от самого верха до город�
ского уровня прервут свои песно�
пения во славу ветеранов войны и
прислушаются к её просьбам, она
обратилась к первому секретарю
Самарского обкома КПРФ, замес�
тителю председателя губернской
Думы Алексею Лескину. Он пору�
чил юристу обкома Сурену Терба�
лянцу подготовить от имени Елены
Карги исковое заявление и пред�
ставлять её интересы в суде. Ответ�

чиком, в соответствии с Граждан�
ским процессуальным кодексом,
стала городская власть. Жаль, что
рядом с ней нельзя поставить
власть федеральную во главе с га�
рантом наших прав и свобод. Но
гарант неподсуден и никому не по�
дотчётен. Впрочем, позиция цент�
ральной власти, чётко выраженная
в словах премьера «денег нет, но вы
держитесь», легко угадывалась в
речах представителя ответчика. Но
суд не внял его аргументам и обя�
зал выделить ветерану войны один
миллион двести тысяч рублей на
решение жилищной проблемы.
Понятно, что Елена Карга воспря�
нула духом.

Но вскоре в тот же суд поступила
просьба администрации города от�
ложить выполнение решения, пото�
му что нет денег. Кстати, до этого по
другим ветеранам тоже принима�
лись решения о выделении субси�
дий. Но денег им так и не дали.

Трудно даже представить, какой
удар получила Елена Карга, когда уз�
нала, что выделение средств на по�

купку жилья может быть отодвинуто
на неопределённый срок. Вскоре по�
сле этого она скончалась.

— Заседание суда прошло уже
после её смерти, — говорит Сурен
Тербалянц. — Заявление городской
администрации было оставлено без
удовлетворения. 

Как это ни цинично звучит, но
смерть ветерана принесла пользу
казне. Да и чиновникам живётся
спокойнее. Нет человека — нет
проблемы. 

А теперь о деньгах. Они есть, да
не про нашу честь. В конце года гу�
бернская Дума дополнительно к
бюджету распределила сотни мил�
лионов рублей. 

— Нужно дать тем, кто больше
всего в них нуждается: ветеранам,
больницам, детям и многодетным
семьям, — предложил Алексей
Лескин. 

Такой была позиция всей фрак�
ции коммунистов в губернской Ду�
ме. Но «единороссовское» большин�
ство добавило 34 млн руб. управле�
нию делами губернатора на выплаты

«золотых парашютов» чиновникам
увольняемой команды экс�губерна�
тора Меркушкина. А 320 млн руб.
выделили местной футбольной ко�
манде и энергетикам. Дополнитель�
но к пенсии сто тысяч рублей в ме�
сяц будет получать из областного
бюджета бывший губернатор облас�
ти Николай Меркушкин. 

Не забыты и проживающие за
пределами региона общественные
советники теперешнего губернатора
Дмитрия Азарова. Это особо ценные
кадры, без советов которых местно�
му народу просто не выжить. Теперь
они могут приезжать в Самару и
жить здесь за счёт бюджета в качест�
ве советников. Расходы, возможно,
будут невелики, но здесь важны не
суммы, а принцип: никто не забыт
из приближённых к власти. Обо всех
позаботились, все их нужды учли. 

А ветераны войны, имеющие су�
дебные решения о выделении суб�
сидий, ждут, когда подойдёт их
очередь. Она постепенно сокраща�
ется. Уходят в мир иной те, у кого
уже нет сил ждать. Когда претен�
дентов на субсидии вообще не ос�
танется, можно будет бодро рапор�
товать о выполнении указа прези�
дента — поголовном обеспечении
жильём ветеранов войны. 

Александр ПЕТРОВ.
(Соб. корр. « Правды»).

г. Самара.

Деньги есть,
но не про нашу честь



315 февраля 2018 года    ●    № 16 (30659)   

Сообщает Синьхуа

● БЕРЛИН. Лидер СДПГ Мартин
Шульц покинул свой пост. На эту
должность правление партии выдвину�
ло Андреа Налес — главу фракции со�
циал�демократов в бундестаге. Её кан�
дидатуру теперь должен рассмотреть
— и в случае одобрения утвердить —
внеочередной съезд СДПГ, назначен�
ный на 22 апреля. В ожидании съезда
исполнять обязанности руководителя
социал�демократов будет нынешний
заместитель председателя СДПГ
Олаф Шольц, бургомистр Гамбурга.

● ЛИМА. Власти Перу отказали
президенту Венесуэлы Николасу Ма�
дуро в приглашении на саммит Аме�
рик, который состоится в столице
страны в середине апреля. Об этом го�
ворится в заявлении Группы Лимы, со�
зданной в августе 2017 года в главном
городе Перу, где представители 11 ла�
тиноамериканских государств и Кана�
ды подписали декларацию о непризна�
нии Конституционной ассамблеи Ве�
несуэлы, созванной по инициативе
Мадуро без проведения предваритель�
ного референдума. Кроме того, участ�
ники Группы Лимы подвергли критике
решение о проведении президентских
выборов в Венесуэле в апреле 2018�го. 

● ПРЕТОРИЯ. Президент ЮАР
Джейкоб Зума согласился досрочно
уйти в отставку, но попросил у правя�
щей партии Африканский националь�
ный конгресс (АНК) от трёх до шести
месяцев отсрочки. Однако генсек АНК
Эйс Махашуле заявил, что партия не
может согласиться на предложенные
Зумой временные рамки. Тем временем
на улицах ЮАР царит единодушие:
большинство жителей не скрывают,

что желают отставки президента, об�
виняемого в коррупции. Как сообщил
Махашуле, после ухода Зумы новым
главой государства станет нынешний
вице�президент и лидер АНК Сирил
Рамапоса.

● СТАМБУЛ. Громкий скандал раз�
горается в Турции. Правительство об�
виняют в сокрытии высокой смертнос�
ти среди рабочих при строительстве
третьего аэропорта в Стамбуле. По
данным турецкой газеты «Джумхури�
ет», около 400 рабочих погибли на
стройплощадке с мая 2015 года, то
есть по три�четыре человека умирают
каждую неделю. Один из сотрудников
стамбульского аэропорта сообщил из�
данию, что власти предлагают семьям
погибших 100 тысяч евро за молчание.
Новые воздушные ворота — спорный,
по мнению экологов, проект. Для стро�
ительства сооружения площадью 80
млн кв. м были вырублены целые лес�
ные массивы на севере страны.

● ВАШИНГТОН. Президент США
Дональд Трамп намерен обратиться к
конгрессу с просьбой выделить 3 млрд
долларов в качестве авансового плате�
жа на строительство стены на границе
с Мексикой. Эти деньги потребуются
для выкупа земельных участков, нахо�
дящихся в частной собственности и на
которых предполагается возводить за�
градительное сооружение. Речь идёт о
долине Рио�Гранде в Южном Техасе.
Кроме того, часть средств будет ис�
пользована для приобретения сталь�
ных конструкций.

(По сообщениям информагентств
подготовила Елена МОРОЗОВА).

Вести с Украины

Н ЕСМОТРЯ НА ТО, что
организаторы меропри�
ятия позаботились о на�

личии книжных раскладок в за�
ле проведения слушаний, они
не могли толком объяснить, в
чём, собственно, заключается
литературное наследие Степа�
на Бандеры. По их признани�
ям, оно, конечно, не так уж и
велико, ведь многое из напи�
санного им потеряно или унич�
тожено...

Действо реально мало похо�
дило на некое мемориальное, а
тем более — литературное ме�
роприятие. Бывший премьер�
министр страны Николай Аза�
ров физически не мог нахо�
диться на данном мероприятии
(его бы там просто затоптали
ногами), но дал весьма красно�
речивый комментарий к юби�
лейным чтениям: 

«Бандеровские чтения» —
это что, серьёзно? Прочитал и
глазам своим не поверил. Смо�
трю дальше: «К участию в чте�
ниях приглашены известные
(?) политологи, дипломаты, ис�
торики, философы (?)». Инте�
ресно, какие философы при�
глашены и о каком философ�
ском наследии Бандеры идёт
речь?! Может быть, имеются в
виду его донесения в фашист�
ский абвер, или полные подо�
бострастия обращения к фюре�
ру немецкой нации о готовнос�
ти выполнять любые поруче�
ния нацистов, или докумен�
тальные свидетельства участия
бандеровцев в зверском ис�
треблении евреев?»

Всё «философское наследие»
Бандеры сводится к примитив�
ным речёвкам и убогим лозун�

гам. Вот это и стало основным
содержанием так называемых
чтений. 

Т ОН обещанной стать на�
сыщенной дискуссион�
ной программы, касаю�

щейся вопроса позициониро�
вания Украины в мире, задал в
ходе открытия исторического
форума в Колонном зале Киев�
ского городского совета лидер
Всеукраинского объединения
«Свобода» Олег Тягнибок. Он
объявил: главная миссия Укра�
ины — превращение её в щит
Европы, чтобы обезопасить ев�
ропейскую цивилизацию от на�
шествия с Востока, «по факту
то, чем занимаются наши ге�
рои, сдерживая уже четвёртый
год давление московской орды
в Донбассе».

Без обиняков Тягнибок за�
явил: «Провозглашённая Бан�
дерой цель — уничтожение
Москвы — это не из области
фантазии. Миссией Украины
на сегодняшний день являет�
ся ликвидация московского
Мордора. Нужно разбить эту
тюрьму народов и наконец�то
похоронить того Голема, ко�
торого украинцы по своей
или не по своей воле создали
на беду самим себе. Для всего
цивилизованного мира это
будет демонстрацией нашей
силы и мощи», «эту борьбу
украинское войско должно
продолжать до полного раз�
дробления Москвы и осво�
бождения из оккупации таких
районов, как этого требует
наша внешнеполитическая
концепция». 

Полностью поддержал свое�

го босса депутат Киевского
горсовета от «Свободы» Юрий
Сиротюк: «Мы не имеем права
позволять оскорблять наших
предков. Какие�либо полити�
ки внутри страны или вне, лю�
бые страны могут дискутиро�
вать с нами, иметь претензии к
нам, но нормальные дети ни�
когда не позволят топтаться по
своим родителям. Мы никогда
никому не дадим топтаться —
ни Польше, ни Венгрии, ни
России — по нашим нацио�
нальным героям. Бандера —
наш герой, Шухевич — наш ге�
рой, воины УПА — наши ге�
рои». «Мы будем защищать их
память и никому не позволим,
ни одному руководителю Ук�
раины, вставать на колени и
извиняться за воображаемые
преступления наших отцов, —
заверил Сиротюк. — Украин�
цы являются крупнейшей ев�
ропейской нацией, а потому
Украина не должна занимать
столь никчёмное международ�
ное положение». Всё�таки от
объективной истины никуда
не денешься…

В своём выступлении новый

лидер «Правого сектора»* Анд�
рей Тарасенко призвал все нацио�
налистические силы Украины
объединяться и от слов наконец
переходить к делу. «Замечатель�
но, что украинские националис�
ты на академическом уровне
дискутируют на идеологические,
геополитические темы — это
верный путь для реального объе�
динения, которое породит но�
вую элиту для новой украинской
державы… Получить власть мир�
но или силой — это будет мень�
шей частью нашей общей борь�
бы. Главное — построить потом
национально ориентированный
порядок, нейтрализовать про�
российские силы, удержать до�
верие народа, который по инер�
ции будет ненавидеть очередную
власть», — делился планами на
будущее Тарасенко.

В ПОЛНОМ соответствии с
нормами цинизма, харак�
терного для украинского

национализма, на мероприятие
был заранее приглашён посол

Польши в Киеве Ян Пекло. Но
тот отказался от приглашения
принять участие в «Бандеров�
ских чтениях», дипломатично
сославшись на ранее «приня�
тые на себя обязательства».

Ответ, данный послу на чте�
ниях, оказался весьма далёким
от правил дипломатии: «Мы
очутились в ситуации, когда
на четвёртом году войны с
московской империей факти�
чески не получили надёжных
союзников на международной
арене, более того, мы вынуж�
дены сегодня заявлять о том,
что объективной реальностью
является возможность откры�
тия второго фронта. Первый
— украинско�московский, а
второй — польско�украин�
ский». Об объявлении войны
заявил в своём выступлении
участник «Бандеровских чте�
ний» Богдан Червак — извест�
ный националист и функцио�
нер Госкомтелерадио, офици�
ально отвечающий за массо�
вый запрет российских книг и
фильмов.

Участники чтений подтвер�
дили свою верность заветам
главнокомандующего УПА
Романа Шухевича, который
так объяснял подчинённым
кровавые методы борьбы: «Не
надо бояться, что люди про�
клянут нас за жестокость.
Пусть из 40 миллионов укра�
инского населения останется
половина — ничего ужасного
в этом нет».

Лидеры националистов,
как и 70 лет назад, акциями
устрашения пытаются сохра�
нить своё влияние на населе�
ние страны. Но больше всего
беспокоит судьба подрастаю�
щего поколения. На тех же
чтениях можно было найти
изданную в Тернополе кни�
жонку «Повстанческая азбу�
ка», где главные герои —
Алярмик, Адольфик, Лилипу�
тин и другие. Кратко её мож�
но охарактеризовать как азбу�
ку ненависти, методику пре�
вращения невинного ребёнка
в злобного зверёныша.

В.М.Т.

Пульс планеты

Фестиваль дружбы
братских народов

Стратегическое партнёрство, проверенное временем. Именно так можно оха�
рактеризовать отношения Ашхабада и Минска, установивших дипломатические
связи 25 лет назад. К юбилейной дате были приурочены Дни культуры Белоруссии
в Туркмении, ставшие настоящим праздником дружбы двух стран.

Р АЗВАЛ Советского Сою�
за привёл к сильнейшему
ослаблению связей меж�

ду братскими народами боль�
шой страны. Затронув эконо�
мику, политику, культуру, дез�
интеграция не преодолена и
сейчас, спустя четверть века.
Это приводит к огромным по�
терям. Проблемы, которые
можно было бы легко решить
сообща, довлеют над незави�
симыми государствами и до
сих пор не дают им достичь со�
циально�экономических пока�
зателей советской эпохи. 

Тем большую поддержку вы�
зывает опыт — к сожалению,
пока редкий — восстановле�
ния разрушенных связей меж�
ду республиками. Одним из
наиболее успешных примеров
такого сближения являются
отношения Туркмении и Бело�
руссии. В этом году отмечается
25 лет со времени их установ�
ления — точнее, возрождения
после катастрофы разрушения
СССР. 21 января 1993 года был
подписан соответствующий
протокол между внешнеполи�
тическими ведомствами двух
стран, а спустя два года в Мин�
ске открылось посольство
Туркмении. 

Как подчеркнул в поздрави�
тельном послании своему
туркменскому коллеге прези�
дент Белоруссии Александр
Лукашенко, «четверть века со�
трудничество между нашими
странами развивается в духе
дружбы и надёжного партнёр�
ства. За это время накоплен
опыт конструктивного взаи�
модействия в двустороннем и
многостороннем форматах,

налажены продуктивные кон�
такты в торгово�экономичес�
кой, гуманитарной и культур�
ной сферах».

Это действительно так. На�
пример, с 2009 по 2017 год
Туркмения закупила у Бело�
руссии 6 тысяч тракторов и
более 10 тысяч грузовых ав�
томобилей «Маз». Успешно
развивается сотрудничество в
научно�технической сфере и
в области образования. В бе�
лорусских вузах обучаются
почти 9 тысяч студентов из
центральноазиатской рес�
публики. Но самым масштаб�
ным совместным проектом
стало сооружение Гарлыкс�
кого горно�обогатительного
комбината, рассчитанного на
выпуск 1,4 миллиона тонн
калийных удобрений в год
(на снимке). Предприятие по�
строили под ключ белорус�
ские специалисты, и 31 марта
прошлого года состоялось
его торжественное открытие
с участием президентов двух
стран. 

Перспективы дальнейшего
сотрудничества обсуждались
на недавнем расширенном
брифинге в посольстве Бело�
руссии, участие в котором
приняли представители турк�
менского правительства. В
частности, речь шла о завер�
шении строительства много�
функционального сервисного
центра по обслуживанию бе�
лорусской техники, совмест�
ных проектах в сфере маши�
ностроения, сельского хозяй�
ства, образования и подготов�
ки профессиональных кад�
ров. Как напомнили участни�

ки брифинга, Ашхабад и
Минск поставили цель нарас�
тить ежегодный товарооборот
до 500 миллионов долларов в
самое ближайшее время.

Самыми яркими и запоми�
нающимися событиями, ко�
торыми две страны отметили
25�летие установления дипот�
ношений, стали Дни культуры
Белоруссии в Туркмении. На
их открытие в Ашхабад при�
ехали Государственный акаде�
мический ансамбль Белорус�
сии, вокально�инструмен�
тальный ансамбль «Сябры» и
фольклорная группа «Купа�
линка». В рамках Дней куль�
туры проводился показ кино�
лент, снятых на студии «Бела�
русьфильм», были организо�
ваны фотовыставка Белорус�
ского телеграфного агентства,
а также встречи писателей и
поэтов двух республик. В
Туркмению приехала поэтесса
Юлия Алейченко, известная
своими переводами туркмен�
ских авторов. Заключитель�
ным аккордом стал совмест�
ный концерт мастеров ис�
кусств двух стран в Государст�
венном культурном центре. 

Нет никаких сомнений, что
подобные мероприятия спо�
собствуют ещё большему сбли�
жению народов Белоруссии и
Туркмении. Остальным же ре�
спубликам бывшего Советско�
го Союза стоило бы внима�
тельно изучить этот положи�
тельный и полезный опыт.

Сергей КОЖЕМЯКИН.
(Соб. корр. «Правды»).

г. Бишкек.
Фото с сайта stanradar.com

«Коричневый» шабаш

●● Их готовят в бандеровцы.

На широко анонсированных Пятых «Бандеровских
чтениях», проходивших в Киеве в минувшую пятни�
цу, 9 февраля, прозвучал призыв закатать рукава и
заняться конкретным делом. В соответствии с заве�
рениями организаторов собрались на них сугубо
выдающиеся общественные деятели, политики и
учёные Украины для обсуждения позиции страны в
мире и перспектив развития нации.

* Террористическая организа�
ция, запрещённая в РФ.

В провинции Шаньси
на севере КНР обнаруже�
но крупное месторожде�
ние газа, запас которого,
по предварительным
оценкам, составляет
545,6 млрд кубометров.

ПРОВИНЦИЯ эта является
одним из крупнейших

производителей угля, а также
обладает вторыми по величине
обнаруженными запасами угля
в Китае. Кроме того, здешние
оценочные запасы метана
угольного пласта и сланцевого
газа составляют 12,7 трлн ку�
бометров.

Крупное угольное место�

рождение в районе границы
между уездами Уйшэ, Цзуоцю�
ань и Усян обнаружили в 2006
году. Дальнейшие исследова�
ния показали наличие в место�
рождении большого количест�
ва газа. Выяснилось, что мес�
торождение содержит 241,5
млрд кубометров метана уголь�
ного пласта и 304,1 млрд кубо�
метров сланцевого газа.

В настоящее время Шаньси

форсирует разработку газовых
месторождений и постепенно
снижает выработку угля, по�
скольку китайская энергетика
переориентируется на более
экологически чистые энергоно�
сители. 

Стремительный экономичес�
кий рост Китая и переориента�
ция на более чистые энергоно�
сители приводят к увеличению
спроса на природный газ.

Китайская энергетика
переориентируется

Так называется новый доку�
ментальный фильм о лидере ле�
вой оппозиции, создателе движе�
ния «Франция непокорённая»
Жан�Люке Меланшоне, который
выходит на французские экраны в
феврале.

Ф ИЛЬМ СНЯТ знаменитым доку�
менталистом Жилем Перре, авто�
ром известного фильма «Счастли�

вые дни» о Национальном совете Сопро�
тивления во Франции в годы Второй ми�
ровой войны, разработавшем ещё в пери�
од оккупации социально ориентирован�
ную программу будущего правительства
после освобождения («Правда» от 6 февра�
ля 2014 года). Интерес режиссёра к обще�
ственно значимым проблемам проявился
и в следующем его фильме о становлении
системы социального обеспечения в стра�
не, когда�то одной из самых прогрессив�
ных в мире.

Близко познакомившись с Меланшоном
во время создания этих фильмов, режиссёр
— человек левых взглядов, которому в этом
году исполняется пятьдесят лет, не только
стал горячим сторонником программы ли�
дера «Франции непокорённой» и всего
движения в целом, но в полной мере оце�
нил его человеческие качества. Именно
эти соображения вызвали желание режис�
сёра создать фильм о яркой избирательной
кампании Меланшона 2017 года. По его
словам, он обратился к политику с прось�
бой разрешить незримо присутствовать в
его жизни в самый напряжённый период
борьбы за пост президента, с начала февра�
ля по 23 апреля — день первого тура выбо�
ров, и услышал в ответ: «Если это ты, тогда
хорошо». 

Так на три месяца режиссёр стал тенью
кандидата в президенты: он вёл съёмку во
время встреч Меланшона с избирателями,
снимал телевизионные дебаты, совещания
с членами команды по организации изби�
рательной кампании, а также его интер�
вью во время переездов в скоростных по�

ездах на предвыборные митинги почти по
всей стране... Режиссёр включил в фильм
также свои собственные беседы с полити�
ком. Особенностью картины является от�
сутствие архивных материалов и диктор�
ского сопровождения.

Как говорит сам режиссёр, он стремил�
ся показать не столько внешнюю канву
событий, сколько по возможности рас�
крыть внутренний мир одного из выдаю�
щихся политиков современной Франции.
Он подчёркивает, что это высококультур�
ный человек, обладающий, помимо ярко
выраженного обаяния, колоссальной эру�
дицией, это оратор и полемист, язвитель�
ный и остроумный. Но одновременно
Меланшон предстаёт в фильме личностью
чувствительной и ранимой, открытой для
друзей и единомышленников, прислуши�
вающейся к их советам, горячо пережива�
ющей успехи и неудачи. Это человек,
«способный шутить даже с людьми, не
разделяющими его идеи», эмоционально

говорящий о невинных жертвах совре�
менного жестокого мира, умеющий «под�
держивать очень спокойные отношения с
окружающими даже в самые сложные мо�
менты кампании».

Особая тема фильма — команда поли�
тика, состоящая из молодых людей, пре�
данных своему лидеру, инициативных,
изобретательных, владеющих всем арсе�
налом современных технических средств
и интерактивными технологиями.

Ещё один герой ленты — это само дви�
жение «Франция непокорённая», перво�
начально созданное только «под выборы»
и превратившееся благодаря тысячам
групп поддержки в стране и за рубежом в
мощную силу народной оппозиции, само�
отверженно служащей идее социальной
справедливости. Именно эти люди всех
возрастов и разного общественного стату�
са обеспечили народному кандидату в пре�
зиденты семь миллионов голосов и почти
20% в первом туре.

З РИТЕЛЬ оказывается свидетелем
уникального явления, когда кандидат
от «Франции непокорённой», за два

месяца до выборов имевший по рейтингам
всего 10%, становится одним из лидеров
президентской гонки, несмотря на то что
на будущего президента работала вся ма�
шина буржуазного государства.

Жиль Перре снимал Меланшона и в
дни побед, и во время поражений. Он
строит видеоряд таким образом, чтобы
зритель сам оценил глубокую веру героя
в свою правоту, твёрдость его характера и
оптимизм, несмотря на все сложности,
стоящие на его пути. Режиссёр вспомнил
об очень приятной минуте, когда увидел
обложку «Юманите диманш» с призы�
вом голосовать за Меланшона: «Ваш
бюллетень для счастливых дней!» (намёк
на его фильм и напоминание о знамени�
той социальной программе).

Отметим в заключение, что после филь�
ма, заказанного кандидатом на пост главы
государства Жискаром д’Эстеном в 1974
году, французское кино никогда не при�
глашало зрителей за кулисы избиратель�
ной президентской кампании.

Да и д’Эстен разрешил показ этой лен�
ты только через 28 лет после её создания,
а «Непокорённый» выходит на экраны
всего через десять месяцев после событий
2017 года. И в отличие от фильма, сделан�
ного в 1974 году, не кандидат в президен�
ты «заказывал» фильм, а он был создан,
как указано выше, по инициативе самого
режиссёра.

В настоящее время Жиль Перре путе�
шествует по дорогам Франции, пред�
ставляя свой фильм заинтересованной
аудитории. На 16 февраля запланирован
показ в Марселе в присутствии Мелан�
шона, который, будучи депутатом от
этого региона, проводит теперь полови�
ну своего времени во втором по значе�
нию городе страны. На 21 февраля на�
значена премьера в Париже.

Анна СЕМЁНОВА.

«Непокорённый»

Ползучий
реванш

Фракция молдавских коммунистов в знак протеста
покинула первое заседание зимней сессии

молдавского парламента

Д ЕМАРШ депутатов�коммунистов
продиктован целой серией крайне
тревожных для судеб молдавского

государства действий и планов нынеш�
них правящих властей. Дело в том, что
усилились и вошли в практическую пло�
скость пропаганда и реализация замыс�
лов объединения с Румынией (так назы�
ваемой унири) за счёт потери независи�
мости и суверенитета республики. 

В марте текущего года исполняется
100 лет, когда Румыния, пользуясь сла�
бостью Советской России и находивши�
мися в Бессарабии румынскими воин�
скими частями, произвела аннексию
Бессарабии на долгие 22 года. При этом
формальным основанием было преда�
тельство национальных интересов тог�
дашним местным парламентом — «Со�
ветом Страны» («Сфатул Цэрий»), кото�
рый принял решение о присоединении
Бессарабии к Румынии. Сегодня этот
сценарий хочет повторить парламент.
Для достижения цели используются са�
мые разные способы.

«Правда» уже знакомила читателей с
планами румынского экс�президента
Траяна Бэсеску, получившего молдавское
гражданство и развернувшего бурную де�
ятельность в Молдавии по пропаганде
«унири». На днях он обнародовал метод,
как предполагается обойти серьёзное
препятствие объединению стран — нали�
чие непризнанной Приднестровской
Молдавской Республики. Бэсеску за�
явил, что румынскому парламенту будет
представлена декларация о денонсации
пакта Молотова — Риббентропа 1939 го�
да и его последствий, которые и привели
Бессарабию в состав СССР. Подобный
шаг уже делала Молдавия, аргументируя
свой выход из состава СССР в 1989 году.
Но при этом Кишинёв утрачивал какие�
либо права на Приднестровье. Чтобы
снять все вопросы, Бэсеску заявил: «Речь
идёт только о Молдове и восстановлении
границы Румынии по Днестру».

Другой сценарий разрабатывается с
помощью маленьких местных «сфатул
цэриев» — муниципальных советов го�
родов и сёл. Поставлена задача к 100�ле�
тию объединения Молдавии с Румыни�
ей провозгласить готовность ста этих
местных представительных органов к
«объединению с матерью�родиной» их
административной единицы. 

Разумеется, это не отражает волю все�
го молдавского народа. Идея «унири» в
народе крайне непопулярна в связи с
воспоминаниями о страшных 22 годах
румынской оккупации края, когда румы�
ны перепороли каждого десятого молда�
ванина, причём каждый девятый скон�
чался после экзекуции. Однако подоб�
ные решения местных представительных
властей дают формальное основание Ки�
шинёву заявлять о поддержке на местах. 

Для увеличения своих сторонников на
местах правящая сегодня в Молдавии
Демократическая партия (ДПМ) ис�
пользовала всё тот же приём подкупа и
шантажа, который позволил ей увели�
чить своё присутствие в парламенте за
счёт перебежчиков из других фракций с
19 мест, полученных на последних выбо�
рах, до 54 и захватить власть в законода�
тельном органе.

Тем же способом ДПМ смогла увели�
чить число примаров (глав администра�
ций) на местах, которые сегодня и дви�
гают «унирю», с 287 до более чем 700. Те,
кто выступал против (например, совет�
ники второго по величине города Мол�

давии Бельцы во главе со своим оппози�
ционным примаром Р. Усатым), были
подвергнуты настоящему террору и по�
шли на беспрецедентный шаг: голодов�
ку в знак протеста против намеченного
властями на 4 марта референдума о во�
туме доверия Р. Усатому. 

Уже 14 муниципальных советов приня�
ли разрушительные для страны «деклара�
ции об унире». В специальном заявлении
ЦК Партии коммунистов Республики
Молдова (ПКРМ) говорится, что подоб�
ные действия являются хорошо сплани�
рованной и срежиссированной антигосу�
дарственной акцией, призванной пошат�
нуть конституционные основы Молдав�
ского государства, поселить в обществе
раздор и вражду. Ни малейшей юридиче�
ской силы эти «декларации об унире» не
имеют. Очевидно, говорится в заявле�
нии, что захваченные правящей мафиоз�
но�олигархической группировкой парла�
мент, правительство и вся власть твёрдо
стали на путь печально знаменитого
«Сфатул Цэрий» образца столетней дав�
ности. Партия коммунистов требует в
срочном порядке провести специальное
заседание парламента с участием руково�
дителей Службы информации и безопас�
ности и генеральной прокуратуры, чтобы
обсудить эту беспрецедентную антигосу�
дарственную провокацию и дать ей пра�
вовую оценку. Коммунисты настаивают
на немедленном выявлении и наказании
её организаторов.

Ещё одним средством для продавлива�
ния непопулярного в народе объедине�
ния стран стало создание некоего «сов�
местного батальона» из молдавских и ру�
мынских частей. Располагаться он будет,
по всей видимости, на территории Мол�
давии и предназначен, как говорится в
заявлении ЦК ПКРМ по этому поводу,
для урегулирования «чрезвычайных си�
туаций». В заявлении коммунистов
спрашивается: «Какого рода «чрезвы�
чайные ситуации» намерены регулиро�
вать в Молдавии румынские военные в
год парламентских выборов? Почему это
решение принято именно сейчас, в год
столетия так называемой великой уни�
ри? Не отводится ли этому «совместному
батальону» та же роль, которую в 1918
году сыграли румынские оккупацион�
ные войска, «убедившие» угрозой при�
менения оружия членов «Сфатул Цэрий»
проголосовать за «объединение»?»

Все эти тревоги молдавские коммуни�
сты вынесли на первое заседание зим�
ней сессии парламента. Они предложи�
ли срочно принять закон о постоянном
нейтралитете Молдавии. Эта инициати�
ва была выдвинута ими ещё три года на�
зад, но актуальность такого закона толь�
ко нарастает. В 2016 году по инициативе
коммунистов была принята Декларация
о принципе незыблемости суверените�
та, независимости и постоянного нейт�
ралитета Республики Молдова — доку�
мент более низкого уровня, нежели за�
кон. Коммунисты предложили провести
парламентские слушания правительст�
ва, Службы информации и безопаснос�
ти, генеральной прокуратуры в контекс�
те реализации парламентского контроля
за выполнением этой Декларации. 

Но инициативы фракции ПКРМ даже
не были внесены в повестку дня. Поэто�
му коммунисты в знак протеста покину�
ли зал заседаний парламента. 

Лев ЛЕОНОВ.
(Соб. корр. «Правды»).

г. Кишинёв.

●● Кадр из фильма.
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Наследники великих традиций
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Молодёжь всего мира
продолжает дело Ленина

И нынешнее поколение
комсомольцев старается быть
достойными продолжателями
дела своих предшественников.
Сегодня, когда страна нахо�
дится в тяжёлом кризисе, они
не могут не переживать за неё:
красная молодёжь выходит на
митинги и пикеты, посвящён�
ные самым злободневным
проблемам, и никогда не на�
ходится в стороне от происхо�
дящих событий. Вот и сегодня
на съезде — молодые, энер�
гичные лица, одухотворённые,
неравнодушные. Сегодня они
в одном ряду с КПРФ готовы
отстаивать право на лучшее
будущее для нашей страны. 

Перед входом в зал, где со�
стоялся съезд, в фойе, была
развёрнута выставка, посвя�
щённая истории комсомоль�
ского движения. Собравшиеся
с интересом рассматривали
экспозицию. Особенно боль�
шое внимание было прикова�
но к ребятам из военно�патри�
отического клуба «Комсомо�
лец», созданного Санкт�Пе�
тербургским городским отде�
лением ЛКСМ. Иностранные
гости с удовольствием фото�
графировались с одетыми в
форму военных лет членами
клуба, позировали с макетами
оружия в руках.

Комсомольцы представили
в рамках выставки ряд экспо�
натов, связанных с Великой
Отечественной войной: блок�
нот агитатора, комсомольский
билет старшего лейтенанта
Алексея Гырина, выданный в
1942 году в боевых условиях, и
его же наградной лист на ор�
ден Красной Звезды, макеты
оружия времён Второй миро�
вой, репринтные номера
«Правды». 

Главными задачами «Ком�
сомольца» являются патрио�
тическое воспитание молодо�
го поколения, подготовка к
службе в армии, изучение со�
ветской истории. Члены клуба
организуют экскурсии по мес�
там боевой славы, проводят
уроки мужества в школах, за�
нимаются военно�историчес�
кой реконструкцией. Клуб от�
крыт каждому, в его рядах со�
стоит даже иностранец: брази�
лец, проживающий в Санкт�
Петербурге, увлекающийся
советской историей.

— Мы активно участвуем во
всех мероприятиях партии,
отмечаем важнейшие даты ис�
тории, рассказываем школь�
никам о подвигах советских
воинов, о вкладе комсомоль�
цев в Победу, хотим, чтобы
они знали историческую прав�
ду, — сказал корреспонденту
«Правды» руководитель клуба,
член Санкт�Петербургского
горкома ЛКСМ Андрей Язов.
— Другим важным направле�
нием деятельности является
помощь поисковым отрядам,
на этом мы в дальнейшем хо�
тим сделать больший акцент.
Забывать о подвиге наших
солдат нельзя. Кроме того, се�
годня роль партии, комсомола
во многом замалчивается, по�
этому считаем важным доно�
сить до людей правду.

Корреспонденту «Правды»
удалось поговорить и с зару�
бежными делегатами.

Вишвахит Кумар — гене�
ральный секретарь Всеиндий�
ской федерации студентов.

— Одна из важнейших про�
блем, которыми занимается
наша организация, — это
противодействие стремитель�
ной коммерциализации обра�
зования в нашей стране, ко�
торое становится всё менее
доступным для широких сло�
ёв населения, — сказал Виш�
вахит Кумар. — Мы боремся
против неравенства в сфере
образования. Мы осознаём,
что такая ситуация была со�
здана капиталистическим го�
сударством, и делаем всё, что�
бы изменить это.

Наша организация была со�
здана в 1936 году, и с момента
её основания началось наше
сотрудничество с Ленинским
комсомолом, который был со�
здан в 1918�м. Мы боремся за
одно и то же дело.

Сегодня весь мир находится
в тяжёлом кризисе, и больше
всего от него страдают моло�

дёжь и студенты. Я приехал
сюда, чтобы проявить соли�
дарность с российскими ком�
сомольцами и вместе бороться
против капиталистических ре�
жимов.

Александр Дженич — пред�
ставитель Сербии, он является
первым секретарём Союза
коммунистической молодёжи
Югославии.

— Наше правительство, —
говорит А. Дженич, — хочет
присоединиться к Европей�
скому союзу и НАТО. И мы,
коммунистическая молодёжь
Сербии, должны бороться
против этого. Молодые сербы
уезжают в западные страны,
так как не видят перспектив у
себя в стране. Им становится
всё труднее жить на родине,
поэтому они предпочитают
эмигрировать.

В нашей стране очень силь�
на пропаганда антикоммунис�
тических идей, однако много
молодёжи видит реальное по�
ложение дел и присоединяется
к левому движению. Мы, в ча�
стности, боремся за право на
бесплатное образование. На�
ша организация тесно сотруд�
ничает с ЛКСМ. Когда Союз
коммунистической молодёжи
Югославии отмечал своё 25�
летие, в Сербию приезжали
российские комсомольцы, а
сегодня, в преддверии столе�
тия Ленинского комсомола,
мы в России. Надеюсь, что на�
ше сотрудничество будет про�
должаться и дальше.

Свободное развитие
каждого — 

развитие всех

Перед началом съезда Пред�
седатель ЦК КПРФ Г.А. Зюга�
нов и кандидат в президенты
РФ от Компартии П.Н. Груди�
нин осмотрели представлен�
ную в фойе экспозицию.

В работе съезда также при�
нимали участие первый секре�
тарь ЦК ВЛКСМ в 1968—1977
годах Е.М. Тяжельников, замес�
тители Председателя ЦК
КПРФ Д.Г. Новиков, Ю.В.
Афонин, член Президиума, сек�
ретарь ЦК КПРФ К.К. Тайсаев,
а также секретари ЦК КПРФ
М.С. Костриков и М.В. Дробот,
заместитель управляющего де�
лами ЦК КПРФ Л.А. Курбалё�
ва, вице�президент Всемирной
федерации демократической
молодёжи Ласанта Абейварна и
другие товарищи.

Съезд открыл первый секре�
тарь ЦК ЛКСМ РФ Владимир
Исаков. Участников приветст�
вовали юные пионеры, кото�
рые не только прочитали сти�
хотворение, но и преподнесли
старшим товарищам подарок
— картину с эмблемой ЛКСМ.

Далее участников съезда
приветствовал лидер КПРФ
Г.А. Зюганов. Он отметил, что
170 лет назад, в феврале 1848
года, в Лондоне вышел в свет
знаменитый «Манифест Ком�
мунистической партии», на�
писанный Карлом Марксом и
Фридрихом Энгельсом и сыг�
равший в истории человечест�
ва выдающуюся роль. Г.А. Зю�
ганов рассказал о том, что в
2013 году рукопись «Манифе�
ста Коммунистической пар�
тии» была включена в реестр
программы ООН по вопросам
образования, науки и культу�
ры (ЮНЕСКО) «Память ми�
ра» с формулировкой: «Мани�
фест Коммунистической пар�
тии» и «Капитал» являются
двумя из наиболее важных
публикаций XIX века, весьма
влиятельных и по сей день». 

— Коммунистической пар�
тии Российской Федерации в
эти дни исполняется 25 лет, —
отметил Геннадий Андреевич.
— Она унаследовала всё луч�
шее из идей коммунизма и со�
циалистического строительст�
ва. Благодаря этому наша
страна сумела собрать в форме
великого союзного Советско�
го государства распавшуюся,
сгоревшую в Первой мировой
войне Российскую империю.
Благодаря идеям коммунизма
сумели построить за 10 лет 
9 тысяч лучших в ту пору заво�
дов и полуграмотную страну
превратить в страну Победы,
прорыва в космос, страну, с
которой считалось всё челове�
чество. Мы сумели выстроить
такие социальные программы,

которые оказались примером
для всей планеты. Я хочу по�
благодарить всех вас за то, что
вы преданы идеалам Ленина,
коммунизма, социалистичес�
кого строительства. Мы вос�
создали детско�юношеские
пионерские и комсомольские
организации, и я хочу сказать,
что идеи можно победить
только идеями. Ничего лучше
идеала справедливости, соци�
ализма, дружбы человечество
не придумало. Карл Маркс от�
мечал: «Свободное развитие
каждого является условием
свободного развития всех». И
Ленинский комсомол руко�
водствуется в том числе этим
лозунгом. Коммунистической
идее никто ничего не смог
противопоставить, потому что
эта идея бессмертна, она жи�
вёт в сердце каждого человека.

Самые великие достижения
в истории нашей более чем
1000�летней страны пришлись
на период Советского Союза.
И вы, комсомольцы, наслед�
ники великой этой страны, по�
бедившей фашизм, совершив�
шей прорыв в космос, страны
с самым качественным образо�
ванием и лучшими социаль�
ными достижениями, страны
великого торжества идеалов
коммунизма и социализма.
Желаю вам успехов на пути
борьбы за социализм. Наше
дело правое! Мы победим! 

Зал стоя приветствовал ли�
дера КПРФ.

Далее слово было предо�
ставлено кандидату в прези�
денты РФ от народно�патрио�
тических сил России П.Н. Гру�
динину.

— Моё самое главное звание
— комсомолец, — сказал Па�
вел Николаевич. — Вспоми�
ная свой жизненный путь, хо�
чу отметить, что одним из са�
мых сильных впечатлений в
моей жизни был тот момент,
когда мне повязали красный
галстук. И хочу сказать, что
Советский Союз всегда забо�
тился о молодёжи. В 12 лет я,
например, побывал в пионер�
ском лагере в Чехословакии.
Будучи комсомольцем, посе�
тил Болгарию, Венгрию, Япо�
нию. Вся моя жизнь связана с
комсомолом, это важная часть
моей биографии. Горжусь зва�
нием лауреата премии Ленин�
ского комсомола. 

Молодёжь сегодня очень
нуждается в поддержке госу�
дарства, она, на мой взгляд, не
должна думать, где найти ра�
боту, должна иметь достойную
заработную плату, возмож�
ность приобрести жильё, ис�
пользуя беспроцентную ссуду.
Необходимо, чтобы молодое
поколение получало качест�
венное бесплатное образова�
ние. Сейчас ситуация в стране
тяжёлая. Но наши лозунги —
свобода, равенство, братство
— мы должны претворить в
жизнь. Мы должны добиться,
чтобы наша страна вновь стала
великой. Под руководством
Компартии Российской Феде�
рации и Ленинского комсомо�
ла мы поведём нашу страну к
новым свершениям! 

Слова П.Н. Грудинина были

встречены дружным и гром�
ким скандированием: «Груди�
нин — наш президент!»

Вперёд, в будущее!

С отчётным докладом вы�
ступил первый секретарь ЦК
ЛКСМ РФ Владимир Исаков.
Он заявил, что VI съезд ЛКСМ
РФ проходит в период, когда
подтверждается эксплуататор�
ский, агрессивный характер
капитализма.

— Для собственного выжи�
вания капитализм видит толь�
ко один путь, — отметил до�
кладчик, — увеличение экс�
плуатации, наступление на со�
циальные права рабочих и
особенно молодёжи, присвое�
ние ресурсов и сырья и унич�
тожение производительных
сил, развязывание войн, со�

средоточение власти в руках
монополистов. Всё это харак�
теризует сложившуюся в Рос�
сии обстановку. Несмотря на
меры, направленные на искус�
ственную поддержку эконо�
мики страны, мы продолжаем
наблюдать неспособность вос�
становить такие показатели,
как ВВП, промышленные ин�
вестиции и занятость. На фо�
не триллионов бюджетных де�
нег, выданных банкам якобы
для оздоровления данного
спекулятивного сектора, всё
более нищенской выглядит
реальная поддержка государ�
ством своих социальных обя�
зательств. В конце 2017 года
Россия заняла первое место в
мире в рейтинге неравенства
доходов, где 1 процент бога�
тейших людей владеет 75 про�
центами богатств страны. Не�
смотря на это, власть наотрез
отказывается голосовать за
прогрессивную шкалу налого�
обложения, увеличивая дефи�
цит бюджета и реальное со�
кращение доходов населения.

В каком же положении на�
ходится молодёжь в современ�
ном капиталистическом об�
ществе? В России по итогам
2017�го зафиксирована естест�
венная убыль населения — по�
рядка 134 тысяч человек, вы�
званная снижением показате�
лей рождаемости. Молодёжь
России вынуждена отклады�
вать создание семьи. Согласно
исследованиям, более 45 про�
центов молодых людей связы�
вают откладывание создания
семьи с отсутствием собствен�
ного жилья, с этим же факто�
ром связывают 62 процента
молодых людей рождение ре�
бёнка. Решением этой пробле�
мы могла бы стать реализация
предложений КПРФ и ЛКСМ
по социальному найму жилья,
беспроцентному кредиту для
молодых семей или сущест�
венному снижению ставки по
ипотеке.

Что касается трудоустройст�
ва, то 51,5 процента работаю�
щих молодых людей трудятся
не по своей специальности,
каждый третий вообще не
имеет профессии. Число про�
фессиональных образователь�
ных организаций, осуществ�
ляющих подготовку квалифи�
цированных рабочих, сокра�

тилось втрое, обучающихся по
данному направлению —
вдвое. В отраслях сельского
хозяйства, согласно офици�
альным статистическим дан�
ным, в обрабатывающей про�
мышленности, в строительст�
ве численность занятых на
протяжении нескольких лет
снижается, а увеличивается в
сфере торговли и услуг.

С момента принятия убий�
ственного закона об образова�
нии в 2011 году учёба в вузах и
ссузах становится всё менее
доступной и качественной,
бюджетные места сокращают�
ся, а стипендии вот уже 10 лет
находятся на одном уровне: в
среднем 1700 рублей для выс�
ших учебных заведений и
500—700 рублей — для средне�
специальных.

Ухудшение условий получе�
ния образования вытекает из
целенаправленной политики
руководства страны. За 10 лет,
по официальным данным, ко�
личество вузов сократилось
более чем на 200, среднеобра�
зовательных школ — более
чем на 7 тысяч. Таким обра�
зом, интересы российской мо�
лодёжи и политика нынешней
буржуазной власти несовмес�
тимы. Ленинский комсомол
будет строить свою работу ис�
ходя из этого.

В. Исаков рассказал об
участии комсомольцев в аги�

тационных и выборных кам�
паниях, в выборах различно�
го уровня в качестве канди�
датов в депутаты, отметив,
что за отчётный период депу�
татами различного уровня
стали ряд товарищей, среди
которых Денис Парфёнов,
Анастасия Байбикова, Баир
Цыренов, Айрат Гибатдинов,
Александр Ивачёв, Анатолий
Долгачёв.

В. Исаков, отметив, что Ле�
нинский комсомол — кадро�
вый резерв партии, заявил: од�
ной из важнейших задач
ЛКСМ является идеологичес�
кая учёба молодых партийцев.
Формы учёбы разные: напри�
мер, более 15 лет работает Все�
российская Байкальская шко�
ла комсомольского актива,
действуют региональные шко�
лы комсомольцев, в ряде реги�
онов созданы марксистские
кружки, проводятся дискусси�
онные клубы, семинары,
«круглые столы». Важным на�
правлением деятельности яв�
ляется пропаганда и агитация
в интернете.

— Большое внимание ком�
сомол уделяет вопросам пат�
риотического воспитания мо�
лодёжи, повышения её обра�

зовательного уровня, что осо�
бенно актуально в условиях
антисоветской пропаганды и
русофобии, — сказал В. Иса�
ков. — Среди форм такой ра�
боты — походы и эстафеты по
местам героического и трудо�
вого подвига комсомола. На�
пример, межрегиональный ав�
топробег «От Ульянова к Ле�
нину», проведённый в При�
волжском федеральном окру�
ге. В ходе него комсомольцы
посетили 6 музеев, связанных
с жизнью В.И. Ленина. Еже�
годно проводится комсомоль�
ский автопробег по местам бо�
евой славы в преддверии па�
мятных дат в честь освобожде�
ния Орла и Белгорода.

Широкую поддержку полу�
чила инициатива ленинград�
ских комсомольцев о проведе�
нии 22 июня вахт памяти, пе�
решагнувшая границы Рос�
сии. По направлению поиско�
вых отрядов активно действу�
ют комсомольцы Севастопо�
ля, Крыма, Подмосковья,
Москвы, Белгорода. Новое
направление — работа с клу�
бами исторической реконст�
рукции.

Большое значение ЛКСМ
уделяет борьбе против фаль�
сификации истории. Акции
против увековечения памяти
пособников фашистов прохо�
дили по всей стране. Отбиты
попытки установления памят�
ных досок союзнику Гитлера
Маннергейму, а также одному
из организаторов белого тер�
рора в Сибири Колчаку. В
Свердловской области комсо�
мол активно выступил против
русофобской политики Ель�
цин�центра. В 2015 году про�
шла Всероссийская акция
«Сванидзе, хватит врать!».

Не сбавляет накала борьба
за социально�экономические
права молодёжи. ЛКСМ нахо�
дится в авангарде борьбы за
права трудящейся и учащейся
молодёжи. Яркие акции про�
тив закрытия школ, вузов про�
ходят по всей стране. Так, в
Брянске удалось отстоять ряд
сельских школ от закрытия, в
Воронеже — находящийся под
угрозой закрытия инженерно�
экономический факультет Во�
ронежского государственного
технического университета, в
Белгороде комсомольцы вмес�
те со студентами не дали за�
крыть индустриальный кол�
ледж, в Республике Карелия
комсомольцы организовали
население в городе Питкяран�
та против реорганизации двух
школ, смогли отстоять требо�

вания сохранить школы и т.д.
Примеров множество. Тради�
ционной стала акция «Анти�
капитализм». 

В 2016�м был создан незави�
симый студенческий профсо�
юз «Дискурс» с целью объеди�
нения молодёжи для защиты
своих прав и солидаризации
действий, он представлен в 18
регионах.

Отдельным вектором рабо�
ты является взаимодействие с
комсомольскими организаци�
ями бывших союзных респуб�
лик. Активно развивается под
руководством партии и комсо�
мола пионерское движение.
Пионерия сегодня охватывает
250 тысяч детей и подростков.

В. Исаков также рассказал
о реализации ряда федераль�
ных проектов, среди них —
Всероссийская акция «Знамя
нашей Победы», в ходе кото�
рой комсомольцы посещают
школы и рассказывают о по�
двигах советских солдат, раз�
вивается проект «Наследие
победителей» с лекциями о
достижениях Советского Со�
юза в спорте, встречами с ма�
стерами и спортивными тур�
нирами. В Свердловской об�
ласти развивается партийный

проект «Городской контроль
КПРФ» с оказанием юриди�
ческой помощи гражданам.
Расширена практика прове�
дения комсомольских слётов.
ЛКСМ большое внимание
также уделяет спорту, комсо�
мольцы проводят соревнова�
ния по различным видам.

Сегодня перед ЛКСМ стоит
задача серьёзного увеличения
численности, активизация ра�
боты с трудящейся молодё�
жью. В условиях, когда и
власть, и несистемная оппози�
ция активизировали попытки
заморочить голову молодому
поколению, ЛКСМ необходи�
мо вести постоянную разъяс�
нительную работу с молодыми
гражданами нашей страны,
своим примером и яркими ак�
циями подводить их к защите
своих интересов, делать всё
возможное, чтобы из объекта
политики молодёжь станови�
лась её субъектом. Протестная
активность молодёжи может
привести к серьёзным сдвигам
в политике в сторону улучше�
ния жизни общества, но до�
биться этого возможно, лишь
объединив усилия всех комсо�
мольских организаций.

Важны 
конкретные дела

После доклада В. Исакова
съезд приступил к прениям по
докладам.

О работе Центральной Кон�
трольно�ревизионной комис�
сии ЛКСМ РФ отчиталась
председатель ЦКРК ЛКСМ
РФ Карина Смотракова.

С приветственным словом
к съезду обратился Е.М. Тя�
жельников, которого комсо�
мольцы встретили бурными
аплодисментами.

— Спасибо вам, что продол�
жаете дело Ленинского комсо�
мола, — сказал, обратившись к
присутствовавшим, Е.М. Тя�
жельников. — Спасибо лиде�
рам международных молодёж�
ных организаций, которые
смогли приехать на наш съезд.
Впереди — 100�летие Ленин�
ского комсомола. Это очень
важная дата. Необходимо по�
казать, что комсомолом было
сделано, кого он воспитал, ка�
кой след оставил в истории на�
шей страны. Недавно «Прав�
да» на полосе, посвящённой
комсомолу, напомнила слова
Маяковского: «Если тебе —
комсомолец имя, имя крепи
делами своими». Конечно, в
нынешних условиях возглав�
лять комсомольские организа�

ции и вести за собой молодёжь
не так просто, но это очень
нужная работа. Сегодня важны
не общие слова, а конкретные
дела. В каждом регионе дол�
жен быть создан боевой оргко�
митет по подготовке к прове�
дению 100�летия ВЛКСМ.
Нужно дойти до каждого. 

В заключение Е.М. Тяжель�
ников пожелал всем присутст�
вовавшим успехов в воспита�
нии подрастающего поколе�
ния во имя торжества идей
справедливости. Собравшиеся
в ответ разразились громкими
аплодисментами.

После этого комсомоль�
ский лидер Владимир Исаков
вручил Е.М. Тяжельникову
свидетельство о внесении его
имени в Книгу почёта Цент�
рального Комитета Ленинско�
го коммунистического союза
молодёжи под №1.

И тут же снова раздалось
громогласное «Ленин! Партия!
Комсомол!». Первый секре�
тарь Иркутского обкома
ЛКСМ РФ Андрей Ахмадулин
отметил важность проведения
систематической работы со
школьниками и развития пио�
нерских организаций. Работу
в этом направлении, по его

мнению, региональные орга�
низации должны усилить.

— Мы со своей стороны, —
сказал А. Ахмадулин, — гото�
вы провести трёхдневный се�
минар для пионервожатых,
«круглые столы» и другие ме�
роприятия, связанные с этим
направлением деятельности.

Первый секретарь Томского
обкома ЛКСМ РФ Валерия
Зайкова рассказала о работе,
которую проводят местные
комсомольцы. Среди приори�
тетных направлений томичей�
комсомольцев, отметила В. Зай�
кова, — спорт, помощь граж�
данам, просвещение. Зимой в
этом сибирском городе, на�
пример, молодые партийцы
помогают пожилым гражда�
нам в уборке снега.

О деятельности уральского
комсомола рассказал первый
секретарь Свердловского обко�
ма ЛКСМ РФ Денис Курочкин:

— Одним из важных на�
правлений нашей работы мы
считаем спортивную состав�
ляющую. То, что занятия
спортом сейчас не всем до�
ступны, — большая проблема.
Начиная с 2015 года мы вплот�
ную занялись этой проблемой.
И вот что нам удалось сделать:
при поддержке партии был от�
крыт спортзал, куда абсолют�
но бесплатно может прийти
каждый. Его посещают в ос�
новном молодые люди, и во
время тренировок наши ком�
сорги общаются с ними, рас�
сказывают о Ленинском ком�
мунистическом союзе молодё�
жи, о том, чем занимаемся, в
чём наши задачи. Таким обра�
зом удаётся привлечь в свои
ряды новых членов. Второй
вопрос, о котором я хотел бы
сказать, — это протестные ак�
ции. Чтобы о них узнало как
можно больше народа, мы де�
лаем инсталляции. Приведу
пример. К нам обратились
студенты одного из универси�
тетов, которых не заселили в
общежитие. Чтобы привлечь
внимание общественности и
СМИ, мы установили палатку
с надписью «Общежитие» на
площади Кирова, в которую
заселили студентов. Эффект
был колоссальный. Общежи�
тие предоставили на следую�
щий же день.

Первый секретарь Москов�
ского горкома ЛКСМ РФ Вла�
димир Обуховский, рассказы�
вая о деятельности столичного
отделения, отметил, что с од�
ной из основных задач за от�
чётный период — уменьшени�
ем среднего возраста — удалось
справиться. Сейчас в Москов�
ском отделении ЛКСМ он со�
ставляет 17,5 года. 

— В год столетия Великой
Октябрьской социалистичес�
кой революции для нашей ор�
ганизации произошло знаме�
нательное событие: впервые в
Москве в школе создана ком�
сомольская ячейка, которая на�
считывает порядка 15 человек,
— сказал В. Обуховский. — У
неё прекрасные перспективы. 

Важно, что мы с партией
выполнили задачу создания в
Москве пионерской организа�
ции, насчитывающей сегодня
более 1000 человек. А это 18
пионерских дружин, более 40
отрядов. В столице проводит�
ся лагерь комсомольского ак�
тива, московские комсомоль�
цы активно участвуют в вы�
борных кампаниях и в акциях
протеста, организованных
КПРФ. 

В прениях также выступили:
член ЦК ЛКСМ РФ Р. Коно�
ненко, первый секретарь Бел�
городского обкома ЛКСМ РФ
И. Цевменко, член ЦК ЛКСМ
РФ Д. Курашов, первый секре�
тарь Калужского обкома
ЛКСМ РФ А. Агванян, первый
секретарь Севастопольского
горкома ЛКСМ РФ А. Черемё�
нов, федеральный комсорг ЦК
ЛКСМ РФ по ЦФО А. Байби�
кова. Прозвучало выступление
председателя Российского На�
ционального подготовитель�
ного комитета XIX Всемирно�
го фестиваля молодёжи и сту�
дентов Григория Петушкова,
выразившего благодарность
КПРФ и ЛКСМ за вклад в
проведение фестиваля. 

В ходе работы съезда с при�
ветствиями к его участникам
обратился вице�президент
Всемирной федерации демо�
кратической молодёжи Ласан�
та Абейварна.

Делегаты обсудили измене�
ния и дополнения в Устав
ЛКСМ РФ, приняли Про�
грамму ЛКСМ РФ, а также из�
брали Центральный Комитет
Ленинского комсомола в со�
ставе 56 человек. Кандидатами
в члены ЦК стали 34 комсо�
мольца. Центральная Кон�
трольно�ревизионная комис�
сия сформирована в составе 21
человека.

Алёна ЕРКИНА.
Фото Сергея СЕРГЕЕВА.

● Гости съезда осматривают экспозицию выставки.

● Выступает народный кандидат в президенты РФ П.Н. Грудинин.

10 февраля в Москве состоялся VI
съезд Ленинского коммунистического
союза молодёжи, в котором приняли
участие не только комсомольцы со
всей России, но и зарубежные гости:
делегации левых молодёжных органи�
заций Индии, Испании, Португалии,
Сербии, Кипра, Греции, Грузии, Арме�
нии и многих других стран Европы,
Латинской Америки и СНГ. С привет�
ственными телеграммами к съезду об�
ратились Федерация социалистичес�

кой молодёжи Аргентины, Социалис�
тический союз молодёжи Бразилии,
Коммунистический союз молодёжи
Канады, Коммунистическая молодёжь
Колумбии, Кимирсенско�кимченир�
ский союз молодёжи, Коммунистичес�
кий союз молодёжи имени Хо Ши Ми�
на, Всемирная федерация профсоюзов.

Всего в зале присутствовали около
400 человек, из них — 215 делегатов
комсомольских организаций России.

Нынешний съезд — особенный, ведь

проходит он в год 100�летия со дня об�
разования ВЛКСМ, организации, сыг�
равшей особую роль в жизни нашей
страны. Комсомольцы боролись с фа�
шистскими захватчиками и восстанав�
ливали после разрушительной войны
страну, осваивали целину, строили
БАМ, деятельно участвовали во всех
сферах общественной жизни: культур�
ной, спортивной, научной и т.д. Словом,
они были надёжной опорой Коммунис�
тической партии Советского Союза.


